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Le président de la 
République reçoit le 
maire de Marseille

Le Maire de MarseiLLe après sa rencontre 
avec Le président tebboune : 

« Un homme fier, qui croît en l’avenir »

Magramane reçoit la 
Directrice régionale de 

l’UNICEF pour la région MENA

Attaf représente le président de la République 
au 33eme Sommet arabe à Bahreïn

Attaf remet un message écrit du président de la République au Sultan d’Oman

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune a 
reçu, mardi à Alger, le maire 

de Marseille, M. Benoit Payan, 
indique un communiqué de la 
présidence de la République.
“L’audience s’est déroulée en 
présence du directeur de Cabinet 
à la Présidence de la République, 
M. Boualem Boualem et du wali 

d’Alger, M. Mohamed Abdennour 
Rabehi”, précise la même source.

Lors de sa visite en Algérie, 
où il a signé lundi un accord 
de coopération décentralisée 

avec le wali d’Alger, Abdenour 
Rabehi, le maire de Marseille, 
Benoit Payan, a été reçu mardi 
par le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune.
En effet, s’exprimant devant 
la presse après cette audience 
accordée par le président Tebboune, 
le maire de Marseille a exprimé 
son admiration pour le président 
algérien, le décrivant comme “un 
homme fier, qui croit en l’avenir” 
et qui “porte sur son pays un regard 
d’avenir époustouflant”.
« Je tiens à souligner l’honneur que 
représente pour moi cette invitation 
à visiter l’Algérie. La rencontre 
avec le président de la République 
algérienne a été chaleureuse. Le 
président algérien est un homme 
fier et optimiste quant à l’avenir », 
a déclaré Benoit Payan, ajoutant : « 
lors de cette rencontre, nous avons 
vu en lui un homme qui connaît 
l’Histoire et ses détails. Le président 
a une vision impressionnante pour 
l’avenir de l’Algérie ».
Le maire de Marseille a également 
indiqué avoir discuté avec le 

président Tebboune de la situation 
mondiale et de son évolution, tout 
en qualifiant sa visite en Algérie de 
“très importante”.
Le Maire de Marseille évoque la 
jeunesse algérienne
En outre, il a déclaré : « Notre 
visite en Algérie est très importante 
pour nous. Ce voyage me semblait 
primordial, car j’ai décidé que 
ma première visite officielle en 
tant que maire serait en Algérie », 
avant de partager son impression 
sur la jeunesse algérienne qu’il a 
rencontrée, en déclarant : « J’ai 
rencontré une jeunesse qui croit 
au développement de l’Algérie ». 
Benoit Payan a ajouté : « nous avons 

rencontré une jeunesse algérienne 
qui relève les défis, qui réussit et 
innove. Nous avons beaucoup appris 
d’eux ».
L’appel de Benoit Payan aux 
hommes d’affaires « Nous 
avons rencontré des personnes 
formidables, des patriotes qui croient 
au développement économique de 
l’Algérie », a-t-il poursuivi, avant 
de lancer un appel à renforcer les 
liens entre les hommes d’affaires 
des deux rives de la Méditerranée. « 
Cette visite est aussi une opportunité 
pour moi, en tant que Marseillais 
et Français, d’appeler les hommes 
d’affaires à se rapprocher davantage 
», a-t-il conclu.

Le Secrétaire général du 
ministère des Affaires 
Etrangères et de la 

Communauté Nationale à l’étranger, 
M. Lounes Magramane, a reçu, 
lundi à Alger, Mme Adele El 
Khodr, Directrice régionale du 
Fonds des Nations Unies pour 
l’Enfance (UNICEF) pour la région 
Moyen Orient et l’Afrique du Nord 
(MENA), a indiqué un communiqué 
du ministère.
M.Magramane a reçu Mme El Khodr, 
en marge de sa participation à la 
réunion de l’équipe de gestion interne 
de l’Organisation, qui se réunit pour 
la première fois en Algérie, du 12 au 
17 mai 2024, précise la même source.
Lors de cet entretien, les deux 
responsables ont mis en exergue 
“l’excellence des relations de 
coopération qui lient l’Algérie et 
l’UNICEF, et se sont félicités de 

l’état d’avancement dans la mise en 
œuvre du Programme - pays couvrant 
la période 2024-2027”, souligne le 
communiqué.
Dans ce cadre, M. Magramane 
a souligné “l’importance” des 
programmes de coopération 
sectoriels signés entre l’UNICEF 
et les différents départements 
ministériels et organismes nationaux 
dans les domaines de l’éducation, 
de la protection de l’enfant, de la 
communication, de la santé, de la 
nutrition et de la jeunesse, ajoute le 
ministère dans son document.
Il a également saisi cette occasion 
pour exprimer les remerciements de 
l’Algérie à l’UNICEF pour la qualité 
de l’assistance que l’Organisation 
continue de fournir aux réfugiés 
sahraouis notamment dans les 
domaines de l’éducation et de la 
vaccination, conclut le communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, participera 
jeudi à Manama (Bahreïn), aux 
travaux du 33e Sommet arabe en 
qualité de représentant personnel 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a indiqué 
mercredi un communiqué du 
ministère.
Après avoir accompli sa mission au 
Sultanat d’Oman, “en tant qu’Envoyé 
spécial du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, auprès 
de Sa Majesté le Sultan Haitham 
Ben Tariq, le ministre des Affaires 

étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Ahmed 
Attaf, est retourné mercredi soir à 
Manama, capitale du Royaume de 
Bahreïn, pays frère, pour participer 
en qualité de Représentant personnel 
du président de la République aux 
travaux de la 33e session du Sommet 
arabe”, précise le communiqué.
Un accueil spécial a été réservé à M. 

Attaf à son arrivée à l’aéroport de 
Manama, de la part des représentants 
du protocole royal bahreïni.
Les travaux du Sommet arabe de 
Manama “porteront sur les questions 
les plus importantes liées à la sécurité 
de la nation arabe, en tête desquelles 
la question palestinienne, ainsi que 
les efforts visant à renforcer et à 
développer l’action arabe commune 
dans ses différentes dimensions 
politique, économique, sociale et 
culturelle”.
M. Attaf prononcera, lors des travaux 
du Sommet, une allocution au nom 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf, 
a été reçu, mercredi à Mascate, 
capitale du Sultanat d’Oman, 
pays frère, par sa Majesté le 
Sultan Haïtham ben Tariq, à 
qui il a remis un message écrit 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
dans lequel il lui transmet 

ses salutations fraternelles, 
souhaitant davantage de 
progrès et de développement 
au Sultanat d’Oman et à 
son peuple frère, indique un 
communiqué du ministère.
La rencontre a permis de “passer 
en revue les relations algéro-
omanaises exceptionnelles dans 
leurs différentes dimensions, 
politique, économique, 
sociale et culturelle, ainsi 

que les perspectives de leur 
développement, à la lumière 
de l’intérêt particulier que leur 
accordent les dirigeants des deux 
pays frères, et des prochaines 

échéances bilatérales”, ajoute 
le communiqué.
Les deux parties “ont 
également échangé les vues 
sur les développements de la 
situation sur la scène arabe, 
concernant notamment la 
question palestinienne, et dans 
la région du Sahel”, selon la 
même source.
Sa Majesté le Sultan 
d’Oman a chargé M. Attaf de 

transmettre ses salutations et sa 
considération au président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, saluant tout 
particulièrement le rôle axial 
de l’Algérie au sein du Conseil 
de sécurité des Nations Unies, 
sous la direction de son 
Président, pour la défense des 
intérêts de la nation arabe et le 
triomphe de sa cause centrale, 
la cause palestinienne.
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ALGERIE-FRANCE 
Les opportunités d’investissement en Algérie mises en avant 

par la France

Le DGSN en 
visite de travail 
aux Etats-Unis

Le moral des chefs d’entreprise algériens 
au beau fixe, selon l’étude «Global CEO Survey»

En préparation de la 7e 
édition du forum « 
Ambition Africa 2024 », 

prévue en novembre prochain, 
les autorités françaises mettent 
en avant les opportunités 
d’investissement en Afrique, en 
particulier en Algérie, présentée 
comme porte d’entrée vers le 
continent.
Les entreprises françaises jouent 
un rôle crucial en Afrique, en 
créant des emplois, des projets 
et de la valeur ajoutée. Business 
France met en lumière plusieurs 
secteurs porteurs en Algérie, 
soulignant la nouvelle politique 
de l’État algérien qui favorise la 
production nationale plutôt que 
l’importation.
Cette politique économique 
incite les experts à privilégier les 
partenariats avec les opérateurs 
locaux pour lancer des projets. 
L’Algérie, deuxième importateur 
africain de produits alimentaires 
français, représente un marché 
important avec des importations 
de 4 milliards d’euros.

Agriculture et agroalimentaire : 
secteurs stratégiques
L’agriculture et l’agroalimentaire 
sont des secteurs stratégiques 
en Algérie, nécessitant des 
équipements modernes. 
L’importation de ces équipements 
représente une facture de 
960 millions d’euros. Le 
développement de la production 
agricole est crucial pour atteindre 
la sécurité alimentaire. Les 
pouvoirs publics soutiennent la 
modernisation et la mécanisation 
des exploitations agricoles.
Business France conseille aux 
opérateurs français de trouver 
des partenaires locaux pour 
bénéficier de leur expertise et 
de leurs réseaux. Les régions 
comme l’Oranie, la Mitidja, les 
Hauts-Plateaux et les portes du 
Sud sont à fort potentiel agricole.

Dans le domaine de l’élevage, le 
chiffre d’affaires a crû de 1,6%, 
avec une modernisation de la 
filière. La production aquacole 
devrait atteindre 38 000 tonnes 
par an d’ici 2025, représentant 
22% de la production de 
poissons.

Industrie agroalimentaire : 
Première industrie du pays

L’industrie agroalimentaire est 
la première industrie d’Algérie 
hors hydrocarbures, avec plus 
de 17 000 entreprises, dont 
95% privées. Elle contribue à 
40% du PIB industriel (hors 
hydrocarbures) et dépend à 
75% des importations pour 
les équipements et matières 
premières.
Le secteur du BTP offre de 
grandes opportunités pour les 
investisseurs français. D’ici 2030, 
l’Algérie prévoit de construire 
plus de 5000 km d’autoroutes 
et 50 grands barrages. Près de 
6000 km de voies ferrées sont 
également prévus au cours des 
15 prochaines années. L’Algérie 

est le deuxième marché africain 
d’engins (140 millions d’euros 
en 2020) et de bitume (200 
millions d’euros en 2020).
La politique de diversification 
économique algérienne se traduit 
par de grands investissements 
dans le secteur minier. Le 
développement de la filière 
phosphate, du gisement de fer de 
Gara Djebilet et du plomb-zinc 
de Tala Hamza sont des projets 
majeurs. Ces investissements 
engendrent de grands projets 
d’infrastructures, notamment 
les lignes ferroviaires et les 
extensions portuaires.
L’État algérien encourage la 
diversification industrielle avec 
la modernisation des aciéries et 
le développement de la filière de 
transformation des phosphates. 
Le groupe Sonatrach prévoit 
d’investir 40 milliards USD 
entre 2022 et 2026, dont 70% 
seront consacrés à l’amont. La 
compagnie publique souhaite 
également développer la filière 
pétrochimique avec plusieurs 

grands projets dans le raffinage 
et la production de matières 
premières plastiques.

Algérie : Un des principaux 
marchés africains pour 

l’automobile
En matière de transport et 
logistique, l’Algérie est l’un des 
principaux marchés africains 
pour l’automobile et le quatrième 
pour les pièces de rechange (375 
millions USD d’importations). 
Le gouvernement prépare de 
nouvelles réglementations pour 
contraindre les constructeurs 
automobiles locaux à augmenter 
le taux d’intégration locale.
Un important plan de 
développement des 
infrastructures ferroviaires et de 
la mobilité urbaine est également 
en cours. Plus de 2000 km de 
voies ferrées sont en construction 
et 6000 km supplémentaires sont 
prévus d’ici 2035. À Alger, 16 
km d’extension du métro sont 
en cours de réalisation et 21 km 
supplémentaires seront bientôt 
lancés.

Le Directeur général de 
la Sûreté nationale, Ali 
Badaoui, effectue une 

visite de travail aux Etats-
Unis, accompagné de cadres 
supérieurs de la Direction 
générale de la Sûreté nationale 
(DGSN), a indiqué, mardi, un 
communiqué de ce corps de 
sécurité.
Inscrite dans le cadre de la 
coopération bilatérale algéro-
américaine dans le VOLET 
policier, cette visite tend à 
“renforcer la coopération et 
à échanger les expertises et 
les expériences en matière de 
lutte contre le crime organisé 
transfrontalier et s’enquérir 
des derniers modes et tactiques 
opérationnelles mis en place dans 
la lutte contre la criminalité”, lit-
on dans le communiqué.
A cette occasion, ajoute le 
communiqué, le DGSN a 
tenu une rencontre avec le 
Directeur du Bureau fédéral 
des investigations (FBI), 
James Smith, avec lequel il a 
abordé “les différents défis et 
les problématiques à caractère 
policier”, et ce en présence 
de l’ambassadeur d’Algérie à 
Washington et de l’ambassadrice 
des USA en Algérie.

Le moral des chefs 
d’entreprise algériens 
est au beau fixe après les 

difficultés des dernières années. 
La pandémie et l’instabilité 
institutionnelle ont laissé place 
à une confiance retrouvée. Une 
enquête récente, menée par 
PwC pour la première fois en 
Algérie, révèle cette tendance. 
L’étude “Global CEO Survey” 
met en lumière l’optimisme des 
dirigeants algériens pour l’avenir 
économique du pays.
Les résultats de l’enquête, 
présentés à Alger lors d’une 
cérémonie officielle, montrent 
que 90% des chefs d’entreprise 
interrogés sont optimistes quant 
aux perspectives économiques 
des douze prochains mois. En 
outre, 87% des dirigeants se 
disent confiants dans la capacité 
de leurs entreprises à croître dans 
les trois prochaines années. Cette 
enquête a bénéficié de la présence 
de ministres et de dirigeants 
d’organisations patronales, 
dont le Conseil du Renouveau 
Économique Algérien (Crea).
Cependant, les chefs 
d’entreprise expriment aussi 
des préoccupations. Environ 
68% s’inquiètent de l’impact 
de l’inflation sur l’activité 
économique, notamment la 
consommation et les ventes. De 
plus, 51% redoutent les risques 
liés à la cybersécurité, dans un 
monde de plus en plus digital 
et tourné vers l’intelligence 

artificielle. Pour s’adapter, 
55% des dirigeants envisagent 
d’investir dans la modernisation 
de leurs entreprises et de 
remodeler leur modèle 
économique pour la prochaine 
décennie.

Investissements dans la 
modernisation 

et la technologie
Les chefs d’entreprise algériens 
reconnaissent l’importance 
des évolutions technologiques 
et des nouveaux partenariats 
stratégiques. L’étude souligne 
que ces dirigeants investissent 
dans la modernisation des 
structures de leurs entreprises 
pour rester compétitifs. Ils se 
concentrent sur le développement 
de nouveaux produits et services, 
l’adoption de technologies 
innovantes et la formation de 
partenariats stratégiques.
Les préoccupations 
environnementales jouent 
également un rôle crucial. Les 
chefs d’entreprise algériens 
s’engagent activement dans 
la lutte contre le changement 
climatique. Selon l’enquête, 
56% des dirigeants ont initié 
des actions pour améliorer 
l’efficacité énergétique de 
leurs entreprises. De plus, 
47% prévoient d’investir dans 
des produits respectueux des 
normes environnementales. 
Cette transformation montre 
un engagement clair envers un 
avenir plus durable.

Environnement des affaires 
amélioré
La confiance des chefs 
d’entreprise algériens semble 
aussi nourrie par l’amélioration 
de l’environnement des affaires. 
Les efforts de débureaucratisation 
et d’amélioration de l’accès 
au financement ont contribué 
à cette tendance positive. Une 
baisse des taux d’intérêt et un 
discours politique rassurant 
pour les opérateurs économiques 
ont également joué un rôle 
important.
Kamel Moula, président du 
Crea, a exprimé son optimisme 
lors de la présentation de 
l’étude. Il a souligné que plus 
de 7000 entreprises se sont 
inscrites auprès de l’Agence 
Algérienne de Promotion de 
l’Investissement (AAPI). Cela 

indique un retour de la confiance 
et un engouement renouvelé 
pour l’investissement en Algérie. 
Ces efforts pour faciliter l’acte 
d’investir sont essentiels pour 
attirer les investisseurs nationaux 
et étrangers.
L’enquête “CEO Survey” explore 
les opinions des managers sur 
divers sujets liés à la croissance 
économique, la confiance et la 
transformation des entreprises. 
Les chefs d’entreprise algériens, 
malgré les défis, montrent une 
volonté d’adapter leurs stratégies 
et de relever les nouveaux défis. 
Leurs investissements dans la 
modernisation et l’innovation 
témoignent de leur engagement 
à bâtir une économie plus 
résiliente et prospère.
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Boughali salue “la dynamique” que connait 
l’Algérie à l’intérieur et à l’extérieur

EXAMENS DE FIN D’ANNÉE:

 Accompagnement psychologique des 
personnes aux besoins spécifiques

Un terroriste se rend aux autorités 
militaires à Bordj Badji Mokhtar

Décès de 5 enfants aux Sablettes:

Une délégation du Conseil 
de la nation à Médéa pour 

présenter les condoléances

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale 
(APN), Brahim Boughali 

a salué, mardi lors de la réunion 
du bureau de l’APN qu’il a 
présidée, “la dynamique que 
connait l’Algérie tant à l’intérieur 
qu’à l’extérieur”, passant en 
revue “son impact positif” aux 
niveaux social, économique 
et international, selon un 
communiqué de l’APN.
Dans son allocution à l’ouverture 
des travaux du bureau de l’APN, 
M. Boughali a salué “les décisions 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, relatives 
à l’augmentation des pensions de 
retraite et à la révision des textes 
juridiques relatifs aux corps de 

la santé, l’éducation, des affaires 
religieuses et des enseignants de 
l’enseignement supérieur”.
Ces mesures “ont consacré le 
caractère social de l’Etat algérien” 
et mis en exergue “la vision à 
long terme dans l’établissement 
des priorités pour la promotion de 
tous les secteurs afin de réaliser la 
stabilité et l’équilibre social”, a-t-
il déclaré, saluant, par la même, 
“les facilitations consulaires 
prises en faveur de la diaspora et 
leur impact direct dans la création 
de plus de rapports entre cette 
catégorie vitale et la patrie”.
Le président de l’APN a évoqué 
“les réalisations diplomatiques 
de l’Algérie depuis son élection 
en tant que membre non 

permanent du Conseil de sécurité 
international”, relevant que ces 
réalisations “étaient à la hauteur 
des aspirations des peuples 
arabes, notamment en faveur de 
leur cause centrale, la Palestine”.

Il a salué “la réussite de l’Algérie 
à mobiliser le soutien en faveur 
de la Palestine au niveau de 
l’Assemblée générale de l’ONU”, 
ce qui témoigne, a-t-il dit, “la 
force et la sincérité d’une telle 

démarche et le retour en force 
de l’Algérie dans tous les fora 
internationaux”.
L’ordre du jour de cette réunion 
a porté sur l’examen de “la 
déclaration de vacance du 
siège d’un député à l’APN et 
d’une série de propositions 
de loi”, ainsi que de l’examen 
“des questions orales et écrites 
déposées auprès du bureau qui 
soumettra au gouvernement 
celles remplissant les conditions 
requises”, en sus de “l’examen 
des demandes de constitution 
de missions d’information 
provisoires et d’organisation 
de journées parlementaires” 
et “l’examen de nombre de 
questions administratives”.

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de la 

Femme, Mme Kaouter Krikou, 
a mis en avant, lundi, à Alger, 
les efforts de son secteur dans 
l’accompagnement psychologique 
des élèves aux besoins spécifiques, 
notamment durant la période des 
examens de fin d’année.
En marge d’une visite d’inspection 
effectuée à l’Ecole des jeunes sourds, 
à Rouiba, pour s’enquérir de l’état 
des préparatifs en prévision des 
examens de fin d’année 2023-2024, 
au profit des élèves aux besoins 
spécifiques, Mme Krikou a mis en 
avant les efforts du secteur dans 
l’accompagnement psychologique 

et social de cette catégorie, 
notamment à travers l’adoption de  
mécanismes de révision des cours, 
supervisés par des enseignants et 
des psychologues.
La ministre a précisé que 
“l’accompagnement des enfants 
aux besoins spécifiques est assuré 
tout au long de l’année scolaire 
dans le cadre du programme 
pédagogique du secteur, et est 

renforcé, a-t-elle dit, pendant la 
période des examens”.
Elle a, par ailleurs, évoqué les 
programmes du secteur pour la 
prise en charge pédagogique et 
psychologique des personnes aux 
besoins spécifiques au niveau des 
établissements d’enseignement 
spécialisé et éducatifs, rappelant les 
moyens et supports pédagogiques 
mis à la disposition de cette 
catégorie, notamment les sourds et 
les malvoyants.
Mme Krikou a, en outre, souligné 
les efforts de l’Etat en matière 
de protection des personnes 
aux besoins spécifiques, et les 
programmes adoptés pour leur 
prise en charge à tous les niveaux.

Un terroriste s’est rendu 
aux autorités militaires 
à Bordj Badji Mokhtar, 

tandis que des détachements 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP) ont arrêté neuf éléments 
de soutien aux groupes terroristes 
lors d’opérations distinctes à 
travers le territoire national, 
durant la période du 08 au 14 
mai, selon un bilan rendu public, 
mercredi, par le ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Dans la dynamique des efforts 
soutenus dans la lutte antiterroriste 
et contre la criminalité organisée 
multiforme, des unités et des 
détachements de l’ANP ont 
exécuté, durant la période du 08 au 
14 mai 2024, plusieurs opérations 
ayant abouti à des résultats 
de qualité qui reflètent le haut 
professionnalisme, la vigilance 
et la disponibilité permanente de 
nos Forces armées à travers tout 
le territoire national”, souligne la 
même source.

Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, “le terroriste 
dénommé ‘O. Chida’ dit 
‘Abdelhak’ s’est rendu aux 
autorités militaires à Bordj Badji 
Mokhtar en sa possession un 
(01) pistolet mitrailleur de type 
Kalachnikov et une quantité 
de munitions, tandis que des 
détachements de l’ANP ont 
arrêté (09) éléments de soutien 
aux groupes terroristes, lors 
d’opérations distinctes à travers 
le territoire national”.
Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée, et “en 
continuité des efforts soutenus 
visant à contrecarrer le fléau du 
narcotrafic dans notre pays, des 

détachements combinés de l’ANP 
ont intercepté, en coordination 
avec les différents services 
de sécurité lors d’opérations 
exécutées à travers les Régions 
Militaires, (110) narcotrafiquants, 
et ont mis en échec des 
tentatives d’introduction de 
(310) kilogrammes de kif traité 
provenant des frontières avec 
le Maroc, alors que (3,370) 
kilogrammes de cocaïne 
et (194279) comprimés 
psychotropes ont été saisis”, 
précise le communiqué.
A Tamanrasset, Bordj Badji 
Mokhtar et In Guezzam, des 
détachements de l’ANP “ont 
arrêté (326) individus et saisi 
(56) véhicules, (132) groupes 
électrogènes, (107) marteaux 
piqueurs, (12) détecteurs de 
métaux, ainsi que des quantités 
d’explosifs, d’outils de détonation 
et d’équipements utilisés dans des 
opérations d’orpaillage illicite”.

Une délégation parlementaire 
du Conseil de la nation, 
chargée par le président 

du Conseil, M. Salah Goudjil, s’est 
rendue, mardi à la wilaya de Médéa, 
pour présenter ses condoléances aux 
familles des cinq enfants morts par 
noyade, samedi dernier, à la plage de 
la Promenade des Sablettes à Alger, 
indique un communiqué du Conseil.
“Les membres de la délégation ont 
été accueillis au siège de la wilaya 
de Médéa par le wali, Djahid Mous, 
en compagnie du président de 
l’Assemblée populaire de wilaya, 
avant de se rendre à la ville d’Ain 
Boucif au domicile des victimes, pour 
présenter leurs sincères condoléances, 
au nom de M. Salah Goudjil et au 
nom de l’ensemble des membres du 
Conseil de la nation, à leurs familles 
endeuillées et leur prêter assistance 
en cette pénible épreuve”.
La délégation est composée de 
MM. le président de la Commission 
de l’éducation, de la formation, 
de l’enseignement supérieur, de 
la recherche scientifique et des 
affaires religieuses, Laid Madoui, 
le président de la Commission des 
affaires étrangères, de la coopération 
internationale et de la communauté 
nationale à l’étranger, Mohamed 
Amroune, le président de la 
Commission de la défense nationale, 
Aissa Naili, et des membres Kamel 
Khelifati, Souissi Hamza, Mohamed 
Rabah et Mohamed Kaddous.
Le président du Conseil de la nation, 
Salah Goudjil, a adressé, dimanche, 
un message de condoléances aux 
familles du drame de la Promenade 
des Sablettes, dans lequel il leur a 
exprimé ses sincères condoléances et 
sa profonde compassion.
  De nouveaux éléments dévoilés
HIER , le mercredi 15 mai 2024, 
le Procureur de la République 
de la Cour Hussein Dey a requis 
la détention provisoire pour les 
suspects impliqués dans la tragédie. 
Cinq enfants ont perdu la vie sur la 

plage de Sablettes. Les autorités ont 
immédiatement réagi en arrêtant 
quatorze individus.
Les suspects doivent répondre à 
des accusations graves. Ils sont 
accusés de négligence criminelle 
ayant conduit à la mort des enfants. 
Cette affaire soulève des questions 
importantes sur la sécurité des plages 
et la responsabilité des surveillants.
Le procureur de la République a 
ordonné le transfert des quatorze 
suspects au juge d’instruction. 
Ce dernier doit recueillir leurs 
dépositions initiales et déterminer les 
responsabilités de chacun.
Retour sur le drame du décès de 5 
enfants par noyade aux Sablettes 
d’Alger
Il est à rappeler que samedi dernier, 
une tragédie a frappé la plage de la 
promenade des Sablettes, dans la 
capitale, où cinq enfants ont perdu la 
vie par noyade, tandis que deux autres 
sont dans un état critique à l’hôpital, 
selon un communiqué des services de 
protection civile.
Les enfants participaient à une 
excursion organisée par des 
associations des wilayas de Bouira 
et de Médéa. Les circonstances 
exactes de ce drame tragique restent 
inconnues. Les victimes, âgées de 
9 à 12 ans, ont été la cible d’une 
catastrophe qui a bouleversé la nation.
Les équipes de secours sont 
rapidement intervenues pour porter 
assistance aux enfants en détresse 
et les transporter à l’hôpital. Une 
enquête est en cours pour déterminer 
les circonstances précises de cette 
tragédie et identifier d’éventuelles 
responsabilités.
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Production pharmaceutique en Algérie : 
4 milliards de dollars attendus en 2024

Sidérurgie :
L’Algérie se positionne 

comme l’un des principaux 
potentiels fournisseurs 

de l’Europe

“Forum des experts”:
Renforcer la coopération 
entre starts-up et secteur 

des transports

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
Pharmaceutique, 

Ali Aoun, a dévoilé hier, le 
dimanche 12 mai les prévisions 
ambitieuses du secteur pour 
l’année 2024. D’après lui, la 
production pharmaceutique 
nationale devrait dépasser les 4 
milliards de dollars.
En effet, Ali Aoun, intervenant 
lors du Forum d’El Moudjahid, 
a souligné la croissance 
constante de la production 
locale. Avec près de 300 unités 
publiques et privées, le secteur 

a déjà enregistré des chiffres 
impressionnants, atteignant 3,56 
milliards de dollars en 2023 et 
3,14 milliards en 2022.
En parallèle à cette expansion, le 
ministre a noté une diminution 
significative des importations 
pharmaceutiques. En 2022, 
les importations s’élevaient à 
1,422 milliard de dollars, tandis 
qu’elles sont descendues à 1,293 
milliard en 2023, pour atteindre 
un projet de 1 milliard en 2024.

Objectif : 80,48% de 
couverture du marché local

Aoun a affirmé que l’objectif est 

d’atteindre une couverture de 
marché locale de 80,48% d’ici 
la fin de l’année. Actuellement, 
plus de 3400 molécules de 
médicaments sont produites 
localement sur les 4500 présentes 
sur le marché national.
Outre l’industrie pharmaceutique, 
le ministre a évoqué les avancées 
dans d’autres secteurs. L’usine 
“El Mahroussa” à Alger, par 
exemple, va bénéficier d’une 
extension pour répondre à la 
demande croissante en huile 
de table. De même, des projets 
de transformation de sucre à 

Larbatache et de production de 
levure chimique sont en cours 
dans différentes régions du pays.
Aoun a également mis en lumière 
les performances notables dans 
l’industrie du ciment, avec des 
exportations atteignant 747 
millions de dollars en 2023. 

De plus, la production de fer 
et d’acier a propulsé l’Algérie 
au troisième rang arabe, avec 
une production attendue de 4,2 
millions de tonnes en 2024.
Pour conclure, l’Algérie se 
positionne ainsi comme un acteur 
majeur dans plusieurs secteurs 
industriels, avec des prévisions 
prometteuses pour l’année en 
cours. La volonté politique de 
favoriser la production locale 
et de réduire les importations 
semble porter ses fruits, ouvrant 
la voie à un avenir économique 
plus robuste et diversifié.

L’Algérie se positionne comme 
l’un des potentiels principaux 
fournisseurs sidérurgiques de 

l’Europe grâce à ses atouts tels qu’une 
production de qualité et en quantité et 
un coût de l’énergie utilisée compétitif, 
a affirmé, mardi à Alger, le ministre 
de l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun.
En plus de ces atouts, le secteur de la 
sidérurgie algérien bénéficie d’autres 
avantages tels qu’une main d’œuvre 
qualifiée et des filières dynamiques qui 
utilisent les produits issus de la sidérurgie, 
a souligné le ministre dans un panel sous 
le thème de la sidérurgie et des mines, lors 
d’une rencontre dédiée à la présentation 
de l’étude “Global CEO Survey” du 
cabinet international de consulting pwC.
Selon M. Aoun, la nouvelle feuille de 
route du secteur industriel doit permettre 
l’émergence d’un nouvel écosystème 
national autour de la sidérurgie et 
des mines, à travers les filières de la 
récupération, logistique, transformation 
et la distribution avec l’appui des 
pôles sidérurgiques majeurs à savoir 
le complexe sidérurgique de “Bellara” 
(wilaya de Jijel), du complexe “Sider 
El Hadjar” (wilaya d’Annaba) et du 
complexe de l’entreprise turque “Tosyali” 
(wilaya d’Oran).
“Ce secteur est sur les rails. Il va monter 
en puissance et en capacité pour alimenter 
l’industrie locale sous toutes ses formes 
et l’industrie ferroviaire, automobile et 
électroménager”, a indiqué le ministre.
Par ailleurs, le ministre des Finances, 

Laaziz Faid, est intervenu lors d’un panel 
autour du thème de l’investissement et de 
l’export.
Le ministre a loué “l’environnement 
favorable” à l’investissement, notamment 
grâce à la LF 2024 qu’il a qualifiée de 
“volontariste et affichant de l’ambition”, 
à travers les dépenses d’Etat visant à 
relancer l’économie nationale.
“La LF 2024 a notamment abrogé 
la taxe sur l’activité professionnelle 
dans une volonté des pouvoirs publics 
d’accompagner l’entreprise et rétablir 
la confiance avec la conviction que 
seule l’entreprise créé de la richesse”, a 
souligné M. Faid.
Rappelant le taux de croissance de 
l’économie nationale en 2023 à hauteur 
de 4,1%, “l’une des meilleures du bassin 
méditerranéen”, M. Faid indiqué que 
le PIB du pays devrait atteindre 400 
milliards de dollars à horizon 2026.
Pour sa part, le président du Conseil du 
renouveau économique algérien (CREA), 
Kamel Moula, a fait part de son “sentiment 
de fierté” au vu des efforts conjugués des 
pouvoirs publics et des chefs d’entreprises 
ayant permis d’instaurer un climat de 
confiance au sein de l’économie nationale.
“De plus, plus de 7000 entreprises se sont 
inscrites auprès de l’Agence algérienne 
de promotion de l’investissement 
(AAPI)”, ce qui constitue un indicateur 
“important du retour de la confiance et de 
l’engouement autour de l’investissement 
en Algérie grâce aux efforts de facilitation 
de l’acte d’investir”, a estimé M. Moula.

La 1re édition du “Forum des 
experts” consacrée à l’innovation, 
à la durabilité, à l’intelligence et 

au transport logistique (FEDIDIT), a été 
organisée, mardi à Alger, constituant ainsi 
une nouvelle étape, en vue de renforcer 
la coopération et le partenariat entre les 
entreprises du secteur des transports et les 
start-up.
Les activités du Forum se sont déroulée 
sous le patronage du ministre de 
l’Economie de la connaissance, des 
Start-up et des Micro-entreprises, Yacine 
El-Mahdi Oualid, et du ministre des 
Transports, Mohamed El Habib Zahana, 
qui a affirmé que cette rencontre est 
une opportunité pour mettre en exergue 
la relation entre l’évolution du secteur 
des transports, de l’innovation et de 
la technologie, à travers des solutions 
innovantes et créatives, visant à renforcer 
la sécurité et à faciliter le déplacement 
des personnes, tout en mettant en relief le 
rôle important du secteur de la logistique, 
en tant que catalyseur principal pour 
l’investissement et la dynamique 
économique.
Relevant que la croissance effrénée que 
connait le secteur des transports, dans le 
contexte des nombreux et multiples défis 
auxquels fait face le secteur, requièrent de 
revoir la réflexion, de manière principale, 
sur la manière d’élaborer et d’utiliser les 
modes de transports, M. Zahana a mis en 
avant la nécessité d’adopter des pratiques 
plus durables dans les déplacements 
quotidiens.
Le ministre a en outre appelé à trouver 
de nouvelles approches et à intégrer 
les technologies émergentes entre 

les différents acteurs dans la chaîne 
logistique, en vue de faire face à ces défis.
Pour sa part, M. Oualid a indiqué que ce 
forum constitue une opportunité pour les 
secteurs des transports et de l’économie 
de la connaissance et des start-up 
pour passer en revue tous leurs efforts 
déployés et impliquer les start-up dans 
la modernisation et la numérisation du 
secteur des transports.
Le ministre a souligné qu’il existe 
aujourd’hui de nombreuses start-up qui 
proposent des solutions effectives au 
profit du citoyen et qui permettront de 
promouvoir la qualité des services en 
s’appuyant sur des modèles développés 
localement.
Il a ajouté que son secteur ministériel, 
en collaboration avec le secteur des 
transports, a lancé, il y a quelques 
mois, un projet très ambitieux visant à 
concrétiser un partenariat entre des start-
up spécialisées dans la technologie et des 
entreprises sous tutelle du secteur des 
transports.
Le forum a donné lieu à des exposés 
présentés par des représentants de 
certains groupes publics de transport sur 
les nouvelles applications et plateformes 
numériques qui ont été adoptées pour 
accompagner le processus de numérisation 
du secteur des transports et améliorer les 
services fournis aux citoyens.
La première édition du FEDIDIT 
s’est déroulée avec la participation de 
représentants de plusieurs entreprises 
de transport public de différents modes, 
ainsi que de représentants de start-up et 
d’autres entreprises spécialisées dans le 
domaine bancaire et les assurances.



Le Maire de Marseille, Benoit Payan, hôte de la ville d’Annaba

ANNABA / DOUANES

“Porte ouverte” : 
Rôle des écoles de formation et activités douanières

ANNABA / SÉCURITÉ ROUTIÈRE

La sûreté de wilaya organise une visite pédagogique
 au profit des écoliers

Le Maire de Marseille, 
Benoit Payan, et 
la délégation qui 

l'accompagne  en présence 
du consul général de France 
à Annaba, monsieur François 
Pugeaut, ont été accueillis, 
hier mercredi, par le wali, 
Abdelkader Djellaoui,  au 
niveau du salon d’honneur du 
siège de wilaya, assisté  du P/
APW, de la wali-déléguée de 
la nouvelle ville Benmostefa 
Benaouda, (Ex Draa 

Errich),Bouchachi Ouassila,  
du Chef de cabinet et des 
directeurs de l’exécutif de la 
wilaya.  Lors de la cérémonie 
de réception, une vidéo a été 
projetée sur l'état des bâtisses 
de la vieille ville (Ex Place 
d’Armes) et ses anciennes 
antiquités achevés aux XIXe 
et XXe siècles. Lors de cette 
cérémonie de réception des 
avis ont été échangés dans 
la perspective d’une future 
coopération entre les deux 
villes.

L a Direction Générale 
des Douanes 
d'Annaba organise 

des journées d’information 
au profit des citoyens 
sur le rôle des écoles de 
douanes au niveau national. 
L’administration des 
douanes dispose de sept (07) 
écoles de formation. Ces 
écoles relèvent du Centre 
National de Formation 
douanière (CNFD) parmi ces  
écoles,  la wilaya d’Annaba 

dispose d’une Ecole des 
officiers des douanes située à 
Hjar Ediss. L'administration 
des douanes a présenté un 
exposé relatant le statut 
de l’école et ses activités, 
notamment la formation 
dispensée aux officiers de 
contrôle des douanes ainsi 
que le perfectionnement et 
le recyclage du personnel 
de l’encadrement moyen des 
services des douanes avec 
une capacité d’accueil de 
200 élèves.

Une visite pédagogique 
a été organisée par 
la sûreté de wilaya 

au siège central de police au 
profit des écoliers en vue d’une 
journée de sensibilisation sur 
la sécurité routière. A cette 
occasion, les enfants ont 
eu droit à des informations 
théoriques et pratiques et 
ont pu ainsi découvrir, les 

nombreux équipements 
utilisés par les forces de 
l’ordre pour prévenir les 
accidents de la circulation. Les 
services de la sûreté tendent à 
inculquer aux élèves les règles 
de sécurité routière lors de 
leurs déplacements au départ 
de leurs domiciles jusqu’aux 
établissements scolaires. 
Il leur a été recommandé, 
dans ce sens, de traverser 

la chaussée en empruntant 
les passages pour piétons 
et de respecter les plaques 
et les feux tricolores de 
signalisation. Ce sujet prend 
de plus en plus d’importance 
vu l’ampleur  alarmante des 
accidents et de victimes. Du 
coup, ces initiatives prises par 
la sureté figurent parmi leurs 
priorités des plus urgentes. 
L’éducation à la circulation 

routière donne aux élèves des 
valeurs civiques et engendre 
des attitudes nécessaires 
à la formation du futur 
citoyen, permettant à l’enfant 
d’acquérir ainsi une autonomie 
d’agir et de penser. Les élèves 
ont reçu des prospectus et 
des flyers contenant des 
explications exhaustives 
et des illustrations sur les 
comportements à adopter pour 

se prémunir contre tout risque 
d’accident. Il a été signalé que 
la majorité de ces accidents 
surviennent souvent près des 
établissements scolaires ou 
sur les trajets menant vers les 
domiciles des élèves, en raison 
d'un manque de vigilance 
de la part des automobilistes 
ou des enfants, outre le non 
respect du code de la route, 
a-t-on souligné.

Mazouzi Fatma Zohra

Mazouzi Fatma Zohra
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Une inspection des abattoirs 
au niveau des communes 
d’Annaba et El Hadjar vient 

d’être organisée par une commission, 

constituée de représentants des principaux 
départements concernés, dont la direction 
du commerce, la sûreté nationale, la 
direction de l’agriculture et la santé.
L’objectif de cette démarche conjointe 
consistait d’une part à vérifier la conformité 
des installations de conservation des 
produits alimentaires aux normes 
sanitaires, et d’autre part, s’assurer de 
l’intégrité des pratiques commerciales. 
Au cours de cette sortie sur le terrain, les 
membres de ladite commission ont ciblé 
les abattoirs en service  et effectuer des 
inspections approfondies d’évaluation 
de la conformité des installations de 
conservation. Parmi les aspects examinés 
figuraient notamment l’hygiène des 
locaux, la manipulation et la conservation 
des produits carnés, ainsi que le respect 
des protocoles de santé et de sécurité au 
travail.

L’unité de l’Algérienne 
des eaux (ADE) 
a annoncé, hier, 

des perturbations dans 
l’alimentation en eau 
potable  à partir d’hier, soit 
le 14 mai. Ces perturbations 
concerneront plusieurs 

localités de la wilaya, 
notamment les communes 
d’Annaba, Seraidi , 
El Bouni , Sidi Amar, 
Benmostefa Benaouda, et 
El Hadjar. L’unité locale 
de l’Algérienne des eaux 
(ADE) a fait savoir que  
ces perturbations résultent 

d’une panne survenue 
sur un canal de diamètre 
1500 mm, au niveau de 
la région de Nachim El 
Osfour dans la wilaya d’El 
Tarf.  La perturbation de la 
distribution de l’eau potable 
se poursuivra jusqu’à 
réparation de ces pannes, 

tout en mettant l’accent 
sur la mobilisation de tous 
les moyens matériels et 
humains pour intervenir le 
plus rapidement possible. 
La distribution, selon les 
services de l’ADE, reprendra 
progressivement son cours à 
travers les lieux sus indiqués.

Une journée sensibilisation et 
d’information au profit, a eu 
lieu, hier, au niveau de la localité 

‘’Allelick’’  à l’effet de prévenir les 
agriculteurs et éleveurs, contre les feux 
de forêts et les incendies de récoltes lors 
des prochaines moissons, a-t-on appris 
auprès des services agricoles de la wilaya 
d’Annaba.
En effet, les services agricoles, en 
collaboration avec la direction de la 
conservation des forêts, en marge d’une 
journée d’information consacrée à la 
prévention de ce genre de sinistres durant 
l’été, ont souligné l’importance de cette 
initiative, observée, hier,  qui s’appuiera 
sur le contact direct avec les agriculteurs, 
les éleveurs ainsi que les travailleurs des 
terres agricoles. A cet effet, il leur sera 
expliqué les mesures à observer  pour 
préserver les récoltes et le patrimoine 

forestier”, ainsi que de l’importance de la 
mise en place de tranchées pare-feu, du 
désherbage et du nettoyage des bordures 
des champs, et de la maintenance des 
moissonneuses-batteuses, qui sont souvent 
source d’incendies en cas de défaillance 
mécanique  provenant du moteur. Tous 
ces aspects seront expliqués dans le 
détail aux professionnels concernés, ont 
ajouté les initiateurs, rappelant qu’une 
baisse “sensible” des feux de forêts a été 
enregistrée durant l’été dernier. 

ANNABA / LOGEMENT SOCIAUX

Après l’exclusion 
des demandeurs de logements 

des listes d’attribution, réception  
des recours

ANNABA / PRÉPARATIFS
 DE LA SAISON ESTIVALE

Sortie conjointe des éléments 
de la DCP et de la sûreté sur 
le terrain : Préserver l’aspect 

urbain et la santé publique

ANNABA / DCP

Inspection des abattoirs 
et de la qualité des produits 

alimentaires

L’ADE d’Annaba annonce quelques perturbations de distribution 
d’eau  potable dans plusieurs localités

ANNABA / FEUX DE FORÊTS 

ET RÉCOLTES

Journée d’information 
et de sensibilisation au profit 
des agriculteurs et éleveurs

Dans le cadre du respect des 
engagements pris par les autorités 
locales en matière de logement 

social, notamment dans le processus de 
distribution de 956 logements sociaux  
de la commune d’Annaba, la salle 
omnisports ‘’Mourad Abdesalem’’ a 
abrité, hier mercredi,  l’ouverture des 

recours des demandeurs non éligibles. 
L’introduction des recours intervient 
après la publication de la liste provisoire 
des candidats éligibles. Les citoyens 
ont ainsi la possibilité de déposer leurs 
recours. L’opération a été menée dans des 
conditions optimales, avec une parfaite 
organisation en présence des éléments de 
sécurité mobilisés à cet effet. 

En prévision de  la prochaine 
saison estivale, plusieurs grandes 
artères et cités ont été sillonnées 

conjointement par des agents de la DCP 
et des éléments de la sûreté de wilaya 
visant à veiller sur l’aspect urbain et 
s’assurer du respect des règles portant sur 
la santé publique. C’est en application 
des directives du wali, que cette 
démarche a été  initiée en vue de veiller 
à l’amélioration du service public et à 
garantir le bien-être des citoyens. Cette 
initiative a ciblé plusieurs endroits de la 
ville, notamment la place Jean Jaures  et 
la rue Ahmed Bouzbid. Cette sortie sur 
le terrain a porté également sur la lutte 
contre le commerce informel  qui entrave 
la circulation  automobile qui nuit à la 
bonne image  de la ville ainsi qu’à son 
tissu urbain. Les agents  communaux de la 

santé publique de l’APC en coordination 
avec la direction du commerce ont 
travaillé en étroite collaboration pour 
assurer le succès de cette sortie.

S.Y

S.Y

Imen.B
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annaba / transport urbain

Les habitants de Sarouel interpellent la direction du 
transport pour une amélioration du réseau de transport

Les habitants de la localité 
‘’Sarouel’’ relevant de 
la commune d’El Bouni, 

ont exprimé leur sollicitation 

pour une amélioration du réseau 

de transport. Cette requête a 

été portée par l’association 
El Ghad, représentant les 
résidents du quartier, dans 
une correspondance adressée 
aux responsables  concernés. 
Les plaignants ont fait part de 
leur exaspération et insistent 
sur la nécessité de mettre en 

place un service de transport 
en commun efficace, en ayant 
recours à la régie  « Etusa » et à 
l’ouverture de nouvelles lignes 
reliant Sarouel au centre-ville 
d’Annaba. Cette initiative vise à 
atténuer les obstacles auxquels 
sont confrontés les habitants en 

matière de déplacement, surtout 
durant les heures de pointe.
Face à cette situation, les 
habitants de Sarouel appellent à 
une action rapide de la part des 
autorités locales afin de répondre 
à leurs légitimes préoccupations 
en matière de transport. 

S.Y

annaba / transport

Les citoyens dénoncent l’état de vétusté des bus 
et leur surcharge 

Plusieurs usagers de 
transport des bus privés 
ne cessent de crier haut et 

fort que rien ne va plus dans ce 

secteur vital. A titre d’exemple, 

nous citerons le cas des bus 

reliant le centre-ville d’Annaba 

à la Plaine Ouest, dépourvus 

de confort et  sécurité sur la 
ligne, en sus du problème de la 
surcharge qui devenu monnaie 
courante. Aucun parmi les 
habitués ne dira le contraire. « 
Voyez cette surcharge que le bus 
a du mal à contenir ! », se désole 
un passager. Effectivement, 
les gens s’entassent comme de 
la sardine, selon l’expression 

populaire. Les banquettes sont 
dans un état lamentable et le 
plancher est complètement 
dégradé. «C’est un état normal 
pour un bus qui a été utilisé 
pendant plus de 10 années », 
dira un autre passager. Les 
tensions sont toujours palpables 
lorsque les usagers demandent 
au conducteur de quitter la 

station puisque le bus a fait 
son plein d’usagers alors que le 
receveur continuait à héler pour 
attirer d’autres clients.  Surtout 
que des conducteurs impatients 
n’hésitent pas à slalomer aux 
dépens de leur sécurité et celle 
des usagers pendant les heures 
de pointe où les embouteillages 
atteignent leur apogée. 

Imen.B

dessaLeMent de L’eau de Mer :

63% de taux d’avancement des travaux du projet 
de la station de Cap Djenat

Le taux d’avancement 
des travaux du projet 
de la station de 

dessalement de l’eau de mer 
à Cap Djenet (Boumerdes) a 
dépassé les 63%, a indiqué 
mercredi un communiqué du 
Groupe Sonatrach, dont trois 
de ses filiales supervisent la 
réalisation de ce projet.
Ce taux a été révélé lors d’une 
visite d’inspection effectuée, 
mercredi, par le Président 
directeur général (Pdg) du 
groupe Sonatrach, Rachid 
Hachichi, au projet de la 
station, accompagné du wali 
de Boumerdès, Mme Fouzia 
Naama, de cadres dirigeants 
de Sonatrach et d’autres 
cadres relevant de la wilaya 
de Boumerdes, lit-on dans le 
communiqué.

Lors de cette visite, le 
PDG et la délégation qui 
l’accompagnait se sont enquis 
du taux d’avancement des 
travaux de ce projet “vital et 
important”, où des exposés et 
des explications leur ont été 
présentés par les représentants 
des entreprises chargées des 
travaux en cours, dont le taux 
de réalisation dépasse les 63%, 
ce qui permettra de livrer la 
station dans les délais fixés”, 
ajoute la même source.
Le PDG a saisi cette occasion 
pour visiter les différentes 
unités de cette station en 
vue de s’enquérir de l’état 
d’avancement des travaux.
Et de souligner que les travaux 
ont “notablement” progressé en 
passant à la phase de réalisation 
d’une unité de prise d’eau 

de mer, confiée à la société 
“Méditerranéenne des travaux 
maritimes (MEDITRAM)”, 
tandis que les travaux de 
génie civil, d’électricité et de 
mécanique ont atteint des taux 
considérables. D’autres unités 
sont également sur le point 
d’être livrées, notamment 
l’unité de chargement.
“Ce projet est en phase de 
réception des équipements 
destinés aux fonctionnement 
des différentes unités 
d’exploitation de la station”, a 
fait savoir la même source.
“La réception de ce projet vital, 
permettra d’alimenter trois (3) 
millions de citoyens en eau 
potable dans les wilayas de 
Boumerdes et d’Alger, d’autant 
que la capacité de production 
de l’unité de dessalement de 

l’eau de mer de Cap Djenat 
s’élève à 300.000 m3.
Le groupe Sonatrach s’est 
chargé, par le biais, de ses 
filiales, de la réalisation de 
ce projet, qui s’inscrit dans 
le cadre des engagements 
de M. le président de la 
République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, visant à atténuer 
le stress hydrique. Il s’agit 
en effet de l’Algerian Energy 
Company (AEC), la Société 
Nationale de Génie Civil 
et Bâtiment et l’Entreprise 
Nationale de grands travaux 
pétroliers (ENGTP), conclut le 
communiqué.

M’siLa : 
Une production prévisionnelle de plus de 530.000 qx de céréales

Une production de plus de 530.000 
quintaux de diverses céréales 
est attendue dans la wilaya 

de M’sila au terme de la campagne de 
moisson-battage de la saison 2023-2024, 
a indiqué mardi le directeur de wilaya 
des services agricoles.
Dans une déclaration à l’APS en marge 
du coup d’envoi de la campagne de 
moisson-battage dans une exploitation 
privée de la commune de Metarfa, M. 
Amir Khentit a souligné que la récolte de 

cette saison sera supérieure de 320.000 
quintaux à celle de la saison précédente 
qui avait connu la production de 210.000 
quintaux.
M. Khentit explique l’augmentation de 
la production céréalière de l’actuelle 
saison par l’extension des superficies 
emblavées qui ont dépassé 63.000 
hectares contre 54.000 hectares la saison 
précédente soit une augmentation de 16 
%, relevant que la superficie irriguée a 
également progressé passant de 35.000 

hectares à 40.000 hectares.
Cette évolution des superficies emblavées 
et irriguées est le résultat de la levée des 
entraves en sus des incitations et facilités 
accordées par l’Etat aux agriculteurs dont 
le raccordement au réseau d’électricité 
agricole, le traitement des demandes de 
fonçage de puits artésiens, l’ouverture 
de pistes agricoles et les indemnisations 
accordées par l’Etat aux sinistrés des 
inondations par la fourniture gratuite de 
semences, est-il noté.



Les finances publiques, symptôme d’un déclassement 
réel ou supposé de la France sur la scène européenne

Attaque d’un fourgon pénitentiaire dans l’Eure 
Des établissements bloqués pour une journée « prisons mortes »

Si l’Hexagone fait figure de 
mauvais élève de l’Europe, 
avec un déficit public de 

5,5 % du produit intérieur brut, 
il possède suffisamment d’atouts 
pour éloigner le spectre d’une 
crise grecque, brandie comme 
une menace par la droite, selon le 
monde fr.
Depuis quelques semaines, c’est 
l’angle d’attaque de la droite contre 
le gouvernement et sa gestion des 
finances publiques. La dégradation 
des comptes, accélératrice du 
déclassement réel ou supposé de 
la France sur la scène européenne, 
aurait fait basculer l’Hexagone 
dans le bloc peu enviable des 
pays d’Europe du Sud. Tandis 
que la gauche incite l’exécutif à 
s’inspirer du modèle américain 
en dépensant davantage, la droite 

brandit la menace ultime, quoique 
récurrente depuis la crise de la zone 
euro : à force de garder les vannes 
ouvertes, la France serait en train 
de prendre le chemin de la Grèce. 
C’est la prophétie du président du 

parti Les Républicains, Eric Ciotti, 
dans Les Echos du 20 mars.
Ironie du sort, ce déclin français se 
produirait au moment même où la 
situation d’Athènes s’améliore aux 
yeux des investisseurs, puisque 

l’agence de notation Standard 
& Poor’s, qui doit rendre son 
verdict sur la dette française fin 
mai, a relevé la note attribuée à la 
dette grecque en octobre 2023 et 
s’apprête à recommencer.
« Nous serons bientôt les derniers 
en Europe : le Portugal a redressé 
ses finances, la Grèce suit le même 
chemin, et, nous, nous laissons nos 
dépenses publiques inlassablement 
se dégrader, renchérissait le 
président (LR) du Sénat, Gérard 
Larcher, le 14 avril dans Le Journal 
du dimanche. Ce qui fragilise notre 
économie et notre souveraineté. 
»Quinze ans après la grande 
crise de 2008, la France est-elle 
réellement en train de devenir la 
mauvaise élève de la zone euro ? A 
tort ou à raison, elle adore en tout 
cas se poser la question.

Les grands indicateurs des finances 
publiques tendent de fait à montrer 
que la situation de la France s’est 
détériorée par rapport à ses voisins 
européens sur le plan strictement 
budgétaire. « Le problème des 
finances publiques en France est 
pour nous le principal sujet de 
préoccupation, confirme Bertrand 
Pluyaud, chef du bureau France à 
l’Organisation de coopération et 
de développement économiques 
(OCDE). Les chiffres montrent 
que la situation s’est dégradée ces 
dernières années. La France est en 
effet le pays de[l’union monétaire] 
dont la dette, rapportée au PIB 
[produit intérieur brut], a le plus 
augmenté depuis 2013 – de 16 
points, contre une baisse de 4,7 
points en moyenne pour la zone 
euro. »

Le ministre de l’intérieur, 
Gérald Darmanin, a 
affirmé que des moyens « 

considérables » étaient mobilisés 
pour retrouver le détenu évadé et 
les auteurs de l’attaque, selon le 
monde fr.
De Fleury-Mérogis (Essonne) 
à Bordeaux-Gradignan, en 
passant par Lyon ou Caen, 
plusieurs centaines de surveillants 
pénitentiaires bloquaient, mercredi 
15 mai, leur établissement un peu 
partout en France pour une journée 
« prisons mortes », alertant sur la 
« dangerosité » du métier après 
l’attaque mortelle d’un fourgon 
transportant un détenu qui s’est 
évadé, mardi, en Normandie.
Ce mouvement reconductible, 
à l’appel de l’intersyndicale 
nationale, s’est accompagné à 11 
heures d’une minute de silence en 
hommage aux deux agents tués lors 
de cette violente attaque survenue 
à un péage autoroutier dans l’Eure. 
Dans la foulée, les syndicats seront 
reçus à 14 heures par le ministre de 
la justice, Eric Dupond-Moretti.

« Nous sommes en situation de 
deuil », a déclaré à l’Agence 
France-Presse Vanessa Lefaivre, 
secrétaire locale adjointe FO-
Justice à la maison d’arrêt de 
Fleury-Mérogis (Essonne). « On 
n’aurait jamais imaginé que des 
personnels pénitentiaires se fassent 
tuer de cette façon. »
« Ras-le-bol »
Devant l’entrée de la maison 
d’arrêt des hommes, quelque 
200 manifestants ont installé des 
barrières avec comme mot d’ordre 
« blocage total : pas de parloirs, 
pas d’activités, pas d’extractions 
judiciaires ». « S’il le faut, on 
bloquera une semaine, un mois 
», a prévenu Florence Tahboub, 
secrétaire locale UFAP-UNSA 
Justice, faisant part de son « ras-le-
bol ».
Les syndicats réclament 
l’utilisation de véhicules blindés, 
de fourgons banalisés pour éviter 
de devenir « des cibles » et 
d’armements adaptés face à des 
assaillants dotés « d’armes de 
guerre ». Ils demandent aussi une 

augmentation des visioconférences 
pour limiter les extractions de 
détenus.
« Il y a une prise de conscience de 
la dangerosité », fait valoir Hubert 
Gratraud, délégué de FO-Justice au 
centre pénitentiaire de Bordeaux-
Gradignan. « Il faut des moyens, 
des formations. Il faut qu’on se 
rapproche le plus possible de la 
réalité du terrain : n’importe quoi 
peut arriver », a-t-il plaidé.
Marion Maréchal-Le Pen, 
candidate Reconquête aux 
élections européennes, en 
déplacement en Gironde, s’y est 
rendue mercredi matin. « Il est 
temps d’écouter ces agents, leurs 
demandes, leurs souffrances », 
a-t-elle déclaré devant la presse, 
dénonçant une « faillite d’Etat ». 
François-Xavier Bellamy, tête de 
liste Les Républicains, s’est, lui, 
rendu à Fresnes (Val-de-Marne) 
pour appeler à sortir de cette « 
impuissance publique ».
A Caen, une soixantaine de 
surveillants prévoyaient une 
journée sans activités pour 

les détenus, « seulement les 
promenades et les repas », un 
mouvement également suivi à 
Rouen. « On est surtout touchés 
parce qu’on travaillait avec eux 
[les victimes] », a témoigné Bruno, 
de l’UFAP-UNSA Justice à Caen, 
qui n’a pas souhaité donner son 
nom de famille. « Les pauvres 
collègues n’ont pas pu réagir », a-t-
il estimé. « Ce n’est pas la première 
fois qu’on alerte la pénitentiaire 
en disant qu’on ne nous donne 
pas les moyens de travailler 
correctement.»
« La famille pénitentiaire est en 
deuil, c’est un massacre », a déclaré 
Nadia Chekhad, du syndicat 
UFAP-UNSA à la maison d’arrêt 
de Lyon-Corbas, où quelque 150 
manifestants se sont rassemblés. 
Dans cette maison d’arrêt, seul un 
« service minimum » est prévu 
mercredi. Des mobilisations 
similaires ont lieu à Strasbourg, 
Mulhouse-Lutterbach, Rouen, 
Dijon, Nice, Meaux, Villeneuve-
sur-Lot, Roanne ou encore La 
Talaudière, près de Saint-Étienne.

Le mouvement des agents 
pénitentiaires a des conséquences 
sur les procès. A Aix-en-Provence, 
le procès de la vendetta de Bastia-
Porettaa été suspendu jusqu’au 
mardi 21 mai, l’extraction des 
accusés comparaissant détenus 
n’ayant pas été possible. Le 
président de la cour d’assises, 
Jean-Yves Martorano, a annoncé 
cette décision « afin d’assurer la 
complétude, la sérénité des débats 
et la sécurité des uns et des autres».
« Plus de 450 policiers et 
gendarmes » mobilisés
Des moyens « considérables » 
sont mis en œuvre pour retrouver 
les auteurs de l’attaque du fourgon 
pénitentiaire, a déclaré mercredi 
le ministre de l’intérieur, Gérald 
Darmanin, évoquant des moyens « 
sans précédent » déployés. « Nous 
avons mis beaucoup de moyens 
pour retrouver non seulement la 
personne qui s’est évadée », mais 
aussi « le gang qui l’a libéré dans 
des conditions ignobles », a déclaré 
le ministre sur RTL.

Selon les premiers résultats 
d’admissibilité aux concours, 
plusieurs centaines de postes 

ne trouveront pas preneurs, 
notamment dans les académies 
de Créteil et Versailles pour le 
premier degré. Alors que les « 
groupes de niveaux » doivent être 
mis en place, il pourrait manquer 
des professeurs en mathématiques 
et en français, notamment, selon le 
monde fr.
Il est encore trop tôt pour tirer 
un bilan de la session 2024 
des concours de recrutement 
d’enseignants, dont les résultats 
définitifs seront connus à l’été, 
mais les premières tendances ne 
laissent guère entrevoir de grandes 
améliorations par rapport à 
l’édition 2023. Après 3 100 places 

non pourvues en 2023 et 4 000 en 
2022, des postes d’enseignants ne 
trouveront pas preneurs pour la 
rentrée 2024, obligeant le ministère 
à recourir à des contractuels.
Selon les premiers résultats 
d’admissibilité compilés par Le 
Mondeavec le site de gestion des 
concours Cyclades, plusieurs 
centaines de postes sont d’ores et 
déjà vacants dans le premier degré 
et environ 90 dans le second, des 
chiffres qui devraient augmenter 
une fois les concours terminés, le 
nombre d’admis étant inférieur au 
nombre d’admissibles. La courbe 
n’arrive pas à s’inverser depuis 
la chute des inscriptions qui s’est 
opérée entre 2021 et 2022 avec 
le passage du concours en fin de 
deuxième année de master. Dans ce 

contexte tendu, le gouvernement 
mise sur une réforme de la 
formation et le déplacement en 
fin de licence des concours pour 
y remédier dans les prochaines 
années.
Déjà, la prolongation de plusieurs 
semaines à l’automne 2023 de la 
période des inscriptions n’augurait 
pas un revirement de situation. La 
publication en janvier du nombre 
d’inscrits aux concours externes, 
à savoir ceux passés par des 
personnes extérieures à la fonction 
publique, a confirmé une tendance 
baissière. Ainsi, les concours de 
recrutement des professeurs des 
écoles comptent 42 800 inscrits 
en 2024, contre 43 350 en 2023. 
Pour les Capes externes, 20 755 
étudiants se sont inscrits, contre 20 

832 en 2023. Des baisses entre 30 
% et 40 % selon les concours par 
rapport à 2021.
Paysage très contrasté
Les résultats d’admissibilité 
viennent confirmer la crise 

systémique que traverse la 
profession. Comme les années 
précédentes, ils dessinent 
cependant un paysage bien 
différent d’une académie à l’autre 
ou d’une discipline à l’autre. 
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La crise de recrutement des enseignants s’enkyste



GAZA: 

le ministre saoudien des AE réitère son appel à
un cessez-le-feu immédiat et permanent  

Visite surprise de Blinken en Ukraine en pleine offensive russe

la Norvège veut quadrupler son aide aux Palestiniens

RIYAD: L’Arabie 
saoudite a réitéré son 
appel à un cessez-le-feu 

immédiat et permanent dans la 
bande de Gaza et à l’acheminent 
continu d’une aide adéquate 
vers le territoire.
S’exprimant lors d’une réunion 
préparatoire des ministres des 
Affaires étrangères de la Ligue 
arabe à Manama, le ministre 
des Affaires étrangères du 
Royaume, le prince Faisal ben 
Farhane, a déclaré qu’il était 
nécessaire de favoriser une voie 
fiable et irréversible vers une 
solution à deux États au conflit 
palestino-israélien.
Le ministre affirme que le 
Royaume a coopéré avec 
des pays amis pour déployer 
tous les efforts nécessaires en 

vue de mobiliser le soutien 
international indispensable 
pour mettre fin aux attaques 
israéliennes brutales et limiter 
les répercussions de la guerre à 
Gaza.
Le prince Faisal ajoute 
que l’agression israélienne 
continue et la violation de 
toutes les lois et normes 
internationales, en l’absence 
de mesures internationales de 
responsabilisation, exacerbent 
l’ampleur de la catastrophe 
humanitaire à Gaza et mettent 
en lumière l’incapacité des 
institutions internationales à 
maintenir la paix et la sécurité 
internationales.
Le ministre réitère les efforts 
continus du Royaume et son 
plein soutien à la paix au Yémen. 

Il souligne l’importance de 
parvenir à une solution politique 
globale par le dialogue et la 
concertation entre les parties 
yéménites.
Le prince Faisal fait également 
part de l’engagement du 
Royaume à préserver la sécurité 
et la sûreté en mer Rouge, à 
garantir la liberté de navigation 
et à prévenir de nouvelles crises 
dans la région.
Concernant le Soudan, le 
ministre affirme que son pays 
est préoccupé par la poursuite 
des opérations militaires et les 
souffrances humanitaires qui en 
résultent.
Il renouvelle l’appel du 
Royaume à un retour au 
dialogue afin de parvenir à une 
solution politique qui épargne 

aux civils les horreurs de la 
guerre.
Il soutient que seule une 
solution politique qui respecte 
la souveraineté et l’unité du 
Soudan et de ses institutions 
nationales pourrait résoudre la 

crise.
Le prince Faisal insiste sur 
l’importance de garantir la 
sécurité et la stabilité en Syrie 
et de respecter sa souveraineté, 
son unité territoriale et son 
identité arabe.

Le chef de la diplomatie 
américaine Antony 
Blinken est arrivé 

mardi à Kiev pour une visite 
surprise, au moment où 
la Russie mène une vaste 
offensive dans le nord-est de 
l’Ukraine.
En Russie, les médias ont 
fait état du mystérieux 
déraillement d’un train de 
marchandises provoqué 
par des “personnes non-
autorisées” dans la région de 
Volgograd (sud-ouest). Aucun 
détail n’a été fourni sur cet 
incident, mais Moscou a déjà 
accusé Kiev de s’en être pris 
au système ferroviaire russe.
M. Blinken, dont c’est la 

quatrième visite à Kiev depuis 
le début de l’invasion russe 
en février 2022, est arrivé par 
train de nuit dans la capitale 
ukrainienne en provenance de 
Pologne.

Sa visite, qui n’avait pas 
été annoncée au préalable, 
intervient quelques semaines 
après le vote du Congrès 
américain débloquant une 
enveloppe massive pour 

l’Ukraine de 61 milliards de 
dollars, qui était restée pendant 
plusieurs mois prisonnière 
de questions de politique 
intérieure aux Etats-Unis en 
pleine année électorale.
Depuis lors, les Etats-Unis 
ont dégagé quelque 1,4 
milliard de dollars en aide 
militaire à puiser sur leurs 
stocks, essentiellement 
des systèmes antiaériens 
Patriot et NASAMS qui font 
cruellement défaut à l’Ukraine 
pour faire face aux Russes, 
ainsi que des munitions pour 
l’artillerie.
Le flot d’aide devrait se 
poursuivre à un rythme 
accéléré alors que Washington 

s’efforce de rattraper les 
mois perdus pendant que le 
Congrès tentait de s’entendre 
sur l’assistance à Kiev.
«Situation très difficile»
“Ce voyage a d’abord pour 
but d’envoyer un signal fort 
pour rassurer les Ukrainiens 
qui se trouvent manifestement 
dans une situation très 
difficile, à la fois en raison de 
l’intensification des combats 
sur le front de l’Est, mais aussi 
parce que les Russes étendent 
maintenant leurs attaques 
transfrontalières à Kharkiv”, 
a indiqué à des journalistes un 
haut responsable américain à 
bord du train transportant le 
secrétaire d’Etat.

Le gouvernement 
norvégien a proposé 
de porter cette année à 

1 milliard de couronnes, soit 
86 millions d’euros, son aide 
aux Palestiniens alors que la 
bande de Gaza est au bord de la 
famine.
Figurant dans le projet de budget 
révisé présenté le même jour, 
ce chiffre représente un quasi 
quadruplement par rapport 
aux 258 millions de couronnes 
prévus dans la loi de Finances 
initiale adoptée l’an dernier.
“Les besoins d’aide urgente 
à Gaza sont énormes après 
sept mois de guerre”, a noté 

la ministre norvégienne de 
l’Aide au développement, Anne 
Beathe Tvinnereim, dans un 
communiqué.

“La situation alimentaire en 
particulier est critique et il y 
a des risques de famine”, a-t-
elle ajouté en fustigeant “une 

crise entièrement provoquée 
par l’homme” et une situation 
également “critique” en 
Cisjordanie.
Selon le projet de budget, 
la Norvège compte au total 
consacrer 0,98% de son revenu 
national brut (RNB) à l’aide au 
développement cette année.
Ce chiffre est encore susceptible 
de changer car le gouvernement 
de centre gauche, minoritaire 
au Parlement, doit négocier 
avec d’autres partis pour faire 
adopter ses textes.
Mise en garde 
De son côté, le ministre des 
Affaires étrangères, Espen Barth 

Eide, a de nouveau mis en garde 
Israël contre une opération 
militaire à grande échelle à 
Rafah, ville à la lisière sud de 
la bande de Gaza assiégée, où 
des centaines de milliers de 
Palestiniens s’entassent.
“Ce serait catastrophique pour 
la population”, a-t-il souligné. 
“Plus de 1 million de personnes 
qui se sont réfugiées à Rafah 
ont déjà fui à plusieurs reprises 
la famine, la mort et l’horreur. 
On leur demande maintenant 
de partir à nouveau, mais aucun 
endroit dans la bande de Gaza 
n’est sûr”.
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rester à Rennes

EN : Abdelli mérite d’être revu

Le compte à rebours 
pour le début du stage 
de juin et la reprise des 

éliminatoires de la Coupe du 
monde a commencé. Moins 
de 20 jours nous separent de 
l’arrivée des joueurs au CTN 
pour préparer les matches 
contre la Guinée et l’Ouganda 
et le sélectionneur national 
semble avoir déjà une idée sur la 
composante de son groupe, avec 
déjà une idée précise sur chacun 
de ses joueurs, comparativement 
au stage précédent.
Des sources proches du staff 
affirment qu’il n y aura pas 
plus de 25 joueurs, soit 7 de 
moins qu’en mars. Petkovic ne 
veut pas créer le désordre dans 
son groupe, d’autant plus qu’il 
s’est fait une idée sur la plupart 
des éléments sélectionnés il y 
a 2 mois, seulement, quelques 
modifications vont être 
apportées, que ce soit dans la 
composante du groupe, ou même 
dans certaines mauvaises vieilles 
habitudes.

La tournée du staff sur les terrains 
des clubs algériens a permis 
au coach de mieux connaître 
certaines choses, il a suivi des 
matches et a arrêté une liste de 
joueurs. En plus de Madani qui 
a déjà reçu sa présélection, il y 
aurait des éléments comme les 
Usmistes Belaïd et Bounacer, 
mais aussi d’autres éléments à 
l’image de l’inévitable Belaïli, 
mais ce qui retient l’attention 
c’est le mode de fonctionnement 
adopté par le sélectionneur pour 
réhabiliter les locaux.

Sur un pied d’égalité

Le coach bosniaque a donc 
décidé, pour la première fois 
depuis longtemps, d’arrêter 
2 pré-listes au lieu d’une, la 
première est celle que tout le 
monde connaît, à savoir celle 
des pros, elle serait composée 
de 35 joueurs, Petkovic a alors 
décidé de mettre son empreinte 
et innover, en lançant La pré-
liste des locaux, cette dernière 
sera composée d’une dizaine de 
joueurs, ce qui nous donne un 
total de 45 à 50 joueurs en tout. 
C’est donc avec ce nouveau mode 
de fonctionnement que Madani 

a déjà reçu un avis au niveau 
de son club, près de 3 semaines 
avant le stage, alors qu’avant, 
Belmadi, à titre d’exemple, 
gardait la liste des locaux bien 
au chaud chez lui, pour en faire 
une roue de secours,  les joueurs 
recevaient leurs convocations la 
veille ou l’avant-veille du début 
du stage, et arrivaient carrément 
inaptes et peu concentrés, ce 
qui expliquerait leur rendement 
souvent approximatif.
Les anciens sélectionneurs 
puisaient dans la facilité que 
nos clubs offrent à la sélection, 
puisqu’ils n’exigent pas de 
convocation 15 jours avant le 
stage, comme c’est le cas avec 
les clubs étrangers, bien qu’ils 
soient eux aussi professionnels. 
Cette innovation, signée 
Petkovic, va responsabiliser les 
Madani, Benbot et autres Belaïd 
en les mettant toujours dans un 
état d’aptitude pour rejoindre la 
sélection. Ils sont avertis, ce qui 
leur permettra de mieux gérer 
leurs matches et leurs efforts 

à l’approche des stages, certes 
leur place n’est pas garantie, 
mais c’est le but de la manœuvre 
aussi, car ça va créer un climat 
de concurrence entre des joueurs 
évoluant dans un même poste.

Belaïli
La liste des locaux pré-retenus 
pour le moment est composée 
de plusieurs défenseurs comme 
ceux qu’on vous a cités, mais 
aussi d’attaquants, Belaïli en 
fait partie, il refait surface après 
5 mois d’absence. Il faut dire 
qu’en mars, il était mal au point, 
il a été recalé, mais une visite de 
Petkovic au CTN lui a permis de 
voir de ses yeux les capacités du 
joueurs, voire les confirmer, lui 
qui a eu l’occasion de visualiser 
ses matches auparavant. Il 
voulait être sûrs qu’il s’agit 
du même joueur et des mêmes 
prédispositions, et visiblement 
il a eu ce qu’il voulait, ce qui 
explique ce premier retour dans 
la pré-liste, en attendant la liste 
finale qui sera annoncée 3 ou 4 
jours avant le début du stage.

Le Qatar accueillera les 
éditions 2025, 2029 
et 2033 de la Coupe 

arabe de la Fifa à la demande 
de la Fédération qatarienne de 
football, a indiqué mercredi le 
Conseil de la FIFA à l’occasion 
de sa séance tenue en amont de 
son 74e Congrès de la FIFA 
prévue vendredi à Bangkok 
(Thaïlande).    
Pour rappel, l’Algérie avait 
remporté la première édition 
de la Coupe arabe de la Fifa 
disputée au Qatar en 2021 en 
battant en finale la Tunisie (2-
0) après prolongation.     
Le Conseil de la FIFA a pris 
plusieurs décisions clés portant 
entre autres sur l’avenir du 
football féminin, adoptant 
notamment le calendrier 
international des matches à 
l’unanimité.
En décembre 2022, le Conseil 
de la FIFA avait décidé de 
valider le principe stratégique 
lié à la création d’une Coupe 
du Monde des Clubs Féminine 

de la FIFA. Aujourd’hui, après 
consultation des confédérations 
et d’autres parties prenantes, il 
a été proposé que la première 
édition de cette compétition 
soit disputée par 16 équipes 
en janvier-février 2026. La 
compétition aura lieu tous les 

quatre ans. De plus amples 
informations à cet égard seront 
communiquées ultérieurement.
Afin de continuer à 
accompagner le développement 
mondial du football féminin de 
clubs, et afin de répondre aux 
demandes des confédérations 

visant à offrir chaque année 
suffisamment d’opportunités 
de jouer, il a également été 
proposé qu’une compétition 
féminine interclubs 
supplémentaire soit organisée 
par la FIFA à compter de 2027, 
lors des années sans Coupe du 

Monde des Clubs Féminine.
Concernant la Coupe du 
Monde Féminine 2027, il a été 
confirmé, conformément à la 
procédure de vote approuvée 
par le Conseil de la FIFA le 14 
mars 2024, que la candidature 
conjointe de la Fédération 
allemande de football, de la 
Fédération belge de football et 
de la Fédération néerlandaise 
de football et celle de la 
Fédération brésilienne de 
football seront soumises au 
74e Congrès de la FIFA pour 
décision finale.
Le Conseil de la FIFA a 
également confirmé la tenue 
de la première édition de la 
Coupe du monde Féminine de 
Futsal en 2025 aux Philippines, 
la Coupe du Monde U-17 de 
la FIFA au Qatar (2025-2029) 
dont la répartition des places 
a été confirmée comme suit : 
AFC : 9 , CAF : 10 , Concacaf 
: 8 , CONMEBOL : 7 , OFC : 3 
, UEFA 11.

Au terme d’une saison 
marquée par la conquête 
de la Coupe du Monde, 

Lionel Messi a remporté son 
huitième Ballon d’Or. Il s’est 
emparé du prix 2023 à Paris en 
octobre dernier. Mais le monde 
du football est passé à autre 
chose et on se tourne déjà vers 
l’édition 2024 du concours.
Alors que nous entrons dans la 
dernière ligne droite, la course 
continue de faire rage. Outre les 
habituelles péripéties de la saison 
européenne, cette campagne 
verra la majorité des meilleurs 
joueurs du monde participer 
à des tournois internationaux, 
notamment le Championnat 

d’Europe et la Copa América cet 
été.
Après une campagne marquée 
par la lutte entre les succès de 
Messi sur la scène internationale 
avec l’Argentine et la domination 
d’Erling Haaland sur la scène 
des clubs avec Manchester City, 
la question maintenant est de 
savoir quelle sera l’influence des 
différentes compétitions sur la 
course au Ballon d’Or 2024 ? Il 
se peut par ailleurs qu’on assiste 
à la première victoire d’un joueur 
évoluant en dehors de l’Europe, 
vu que de plus en plus de grands 
noms du football se dirigent 
vers des ligues émergentes dans 
d’autres parties du monde.

En effet, après une 
saison plus que 
réussie en Belgique, 

le natif de Jijel attire les 
convoitises de plusieurs 
écuries européennes.
Selon le journaliste belge, 
Sacha Tavolieri, Amoura 
intéresse fortement la 
formation du LOSC de 
Nabil Bentaleb et d’Adam 

Ounas. Il est même l’une des 
priorités de Lille. Toutefois, 
le LOSC devra vendre pour 
pouvoir recruter au prochain 
mercato.
Outre ce club, l’international 
algérien de 24 ans est dans le 
viseur de plusieurs équipes 
françaises, allemandes et 
anglaises, ajoute la même 
source.

En effet, le media 
français, «Ouest 
France» a révélé 

dans ses colonnes que 
l’international algérien 
devrait rester avec Rennes 
pour au moins une autre 
saison lui qui est lié au club 

jusqu’en 2027.
Ayant rejoint le stade Rennais 
il y a de celà deux saisons, 
Gouiri devrait endosser 
encore le maillot des Rouge et 
noir, la saison prochaine.
Notons que l’attaquant de 24 
ans intéresse pas mal de clubs 

européens mais aussi des 
clubs du golfe.
Pour rappel, Gouiri a inscrit 
depuis le début de saison 
avec le stade Rennais 11 
buts et a délivré 3 passes 
décisives, toutes compétitions 
confondues.

Le milieu de terrain du 
SCO Angers réalise 
sa meilleure saison 

depuis qu’il évolue dans 
le haut niveau. Doté d’un 
gabarit impressionnant, pour 
les spécialistes, Himad Abdelli 
a la carrure pour répondre 
présent sur les terrains 
africains où le jeu est très 
rugueux.
D’où la question : pourquoi 
cet élément ne s’est pas 
installé durablement en équipe 
nationale ? Doté d’une frappe 
de mule et intelligent dans 
l’orientation du jeu au milieu 
du terrain, Himad Abdelli, qui 
passe par une belle période au 
SCO Angers où il enchaine les 
bonnes prestations, pourrait 
propulser ce club en L1 ce 
weekend, puisque le SCO 
Angers en cas de victoire 
ce vendredi à domicile sur 
Dunkerque compostera son 
ticket d’accession en L1. Acteur 
principal de ce retour dans le 
palier supérieur, Himad Abdelli 
devrait à 24 ans quitter le SCO 

Angers. Ne manquant pas de 
sollicitations mais d’après les 
médias français, l’OGC Nice 
avance bien dans ce dossier et 
pourrait officialiser le transfert 
du milieu de terrain algérien 
assez bientôt. Cependant, 
celui-ci n’a pas que cet objectif  
en tête, il estime qu’il est temps 
pour lui de se frayer une place 
au soleil en équipe nationale. 
Alors qu’il était dans le groupe 
de l’ancien coach national 
Djamel Belmadi, il fut écarté 
de la liste de la CAN 2023. 
Avec le retour du chevronné 
Sofiane Feghouli, il a sauté de 
la liste. Bien qu’il fût pressenti 
à participer à l’expédition 
ivoirienne eu égard à ses belles 
performances en club depuis 
le début de saison, Belmadi 
a préféré l’expérience de 
Feghouli qui finalement a déçu 
à la CAN, d’ou les regrets de 
n’avoir pas retenu le joueur du 
SCO Angers. Convoqué pour 
le premier stage sous l’ère 
Vladimir Petkovic au mois de 
mars dernier, Himad Abdelli 

n’avait pris part à la moindre 
minute de jeu que ce soit face à 
la Bolivie et l’Afrique du Sud. 
Il n’a pas été utilisé par le néo-
coach national qui avait retenu 
pour ce tournoi organisé sous 
l’égide de la FIFA une trentaine 
de joueurs, il ne pouvait donc 
faire jouer tout le monde, et 
Himad Abdelli qui ,d’après 
nos sources, ne figurait pas 
initialement dans la liste, n’a 
été convoqué qu’après que le 
coach national a appris que 
Bennacer et Boudaoui n’étaient 
pas certains de prendre part à 
ce stage en raison de blessure, 

lesquels finalement ont déclaré 
forfait. Néanmoins, Abdelli n’a 
pas eu l’opportunité de montrer 
au nouvel entraineur national 
son talent. A signaler que la 
dernière fois qu’il a pris part 
à un match avec l’EN, c’était 
contre la Tanzanie à Annaba 
en septembre dernier. Blessé 
lors de ce match, Abdelli n’a 
pas effectué le déplacement à 
Dakar où l’EN avait livré une 
rencontre amicale contre le 
Sénégal 0-1. Quelques mois 
avant, Himad Abdelli avait fait 
son baptême du feu à Douala 
lors de la victoire de l’EN aux 

dépens de l’Ouganda 1-2. Ce 
sont les seules fois où il a eu 
l’honneur de porter le maillot 
national. En très grande forme 
actuellement, sera-t-il dans la 
liste du stage de mois de juin 
? Réponse dans quelques jours, 
lorsque la liste sera rendue 
publique (fin de ce mois).

 Trophées UNFP : dans 
l’équipe type

Lundi soir avait eu lieu la 
cérémonie des trophées de 
l’UNFP, lors de laquelle Himad 
Abdelli a été récompensé avec 
sa sélection dans l’équipe type 
de la saison 2023/2024 de 
la Ligue 2. Une récompense 
individuelle que notre 
compatriote a amplement 
méritée eu égard à la belle 
saison qu’il accomplit avec 
le SCO Angers. A signaler 
que dans l’équipe type de 
l’année, on y trouve un autre 
international algérien en 
l’occurrence Ilan Kebbal, 
auteur d’une très belle saison 
au Paris FC.
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Le compte à rebours 
pour le début du stage 
de juin et la reprise des 

éliminatoires de la Coupe du 
monde a commencé. Moins 
de 20 jours nous separent de 
l’arrivée des joueurs au CTN 
pour préparer les matches 
contre la Guinée et l’Ouganda 
et le sélectionneur national 
semble avoir déjà une idée sur la 
composante de son groupe, avec 
déjà une idée précise sur chacun 
de ses joueurs, comparativement 
au stage précédent.
Des sources proches du staff 
affirment qu’il n y aura pas 
plus de 25 joueurs, soit 7 de 
moins qu’en mars. Petkovic ne 
veut pas créer le désordre dans 
son groupe, d’autant plus qu’il 
s’est fait une idée sur la plupart 
des éléments sélectionnés il y 
a 2 mois, seulement, quelques 
modifications vont être 
apportées, que ce soit dans la 
composante du groupe, ou même 
dans certaines mauvaises vieilles 
habitudes.

La tournée du staff sur les terrains 
des clubs algériens a permis 
au coach de mieux connaître 
certaines choses, il a suivi des 
matches et a arrêté une liste de 
joueurs. En plus de Madani qui 
a déjà reçu sa présélection, il y 
aurait des éléments comme les 
Usmistes Belaïd et Bounacer, 
mais aussi d’autres éléments à 
l’image de l’inévitable Belaïli, 
mais ce qui retient l’attention 
c’est le mode de fonctionnement 
adopté par le sélectionneur pour 
réhabiliter les locaux.

Sur un pied d’égalité

Le coach bosniaque a donc 
décidé, pour la première fois 
depuis longtemps, d’arrêter 
2 pré-listes au lieu d’une, la 
première est celle que tout le 
monde connaît, à savoir celle 
des pros, elle serait composée 
de 35 joueurs, Petkovic a alors 
décidé de mettre son empreinte 
et innover, en lançant La pré-
liste des locaux, cette dernière 
sera composée d’une dizaine de 
joueurs, ce qui nous donne un 
total de 45 à 50 joueurs en tout. 
C’est donc avec ce nouveau mode 
de fonctionnement que Madani 

a déjà reçu un avis au niveau 
de son club, près de 3 semaines 
avant le stage, alors qu’avant, 
Belmadi, à titre d’exemple, 
gardait la liste des locaux bien 
au chaud chez lui, pour en faire 
une roue de secours,  les joueurs 
recevaient leurs convocations la 
veille ou l’avant-veille du début 
du stage, et arrivaient carrément 
inaptes et peu concentrés, ce 
qui expliquerait leur rendement 
souvent approximatif.
Les anciens sélectionneurs 
puisaient dans la facilité que 
nos clubs offrent à la sélection, 
puisqu’ils n’exigent pas de 
convocation 15 jours avant le 
stage, comme c’est le cas avec 
les clubs étrangers, bien qu’ils 
soient eux aussi professionnels. 
Cette innovation, signée 
Petkovic, va responsabiliser les 
Madani, Benbot et autres Belaïd 
en les mettant toujours dans un 
état d’aptitude pour rejoindre la 
sélection. Ils sont avertis, ce qui 
leur permettra de mieux gérer 
leurs matches et leurs efforts 

à l’approche des stages, certes 
leur place n’est pas garantie, 
mais c’est le but de la manœuvre 
aussi, car ça va créer un climat 
de concurrence entre des joueurs 
évoluant dans un même poste.

Belaïli
La liste des locaux pré-retenus 
pour le moment est composée 
de plusieurs défenseurs comme 
ceux qu’on vous a cités, mais 
aussi d’attaquants, Belaïli en 
fait partie, il refait surface après 
5 mois d’absence. Il faut dire 
qu’en mars, il était mal au point, 
il a été recalé, mais une visite de 
Petkovic au CTN lui a permis de 
voir de ses yeux les capacités du 
joueurs, voire les confirmer, lui 
qui a eu l’occasion de visualiser 
ses matches auparavant. Il 
voulait être sûrs qu’il s’agit 
du même joueur et des mêmes 
prédispositions, et visiblement 
il a eu ce qu’il voulait, ce qui 
explique ce premier retour dans 
la pré-liste, en attendant la liste 
finale qui sera annoncée 3 ou 4 
jours avant le début du stage.

Le Qatar accueillera les 
éditions 2025, 2029 
et 2033 de la Coupe 

arabe de la Fifa à la demande 
de la Fédération qatarienne de 
football, a indiqué mercredi le 
Conseil de la FIFA à l’occasion 
de sa séance tenue en amont de 
son 74e Congrès de la FIFA 
prévue vendredi à Bangkok 
(Thaïlande).    
Pour rappel, l’Algérie avait 
remporté la première édition 
de la Coupe arabe de la Fifa 
disputée au Qatar en 2021 en 
battant en finale la Tunisie (2-
0) après prolongation.     
Le Conseil de la FIFA a pris 
plusieurs décisions clés portant 
entre autres sur l’avenir du 
football féminin, adoptant 
notamment le calendrier 
international des matches à 
l’unanimité.
En décembre 2022, le Conseil 
de la FIFA avait décidé de 
valider le principe stratégique 
lié à la création d’une Coupe 
du Monde des Clubs Féminine 

de la FIFA. Aujourd’hui, après 
consultation des confédérations 
et d’autres parties prenantes, il 
a été proposé que la première 
édition de cette compétition 
soit disputée par 16 équipes 
en janvier-février 2026. La 
compétition aura lieu tous les 

quatre ans. De plus amples 
informations à cet égard seront 
communiquées ultérieurement.
Afin de continuer à 
accompagner le développement 
mondial du football féminin de 
clubs, et afin de répondre aux 
demandes des confédérations 

visant à offrir chaque année 
suffisamment d’opportunités 
de jouer, il a également été 
proposé qu’une compétition 
féminine interclubs 
supplémentaire soit organisée 
par la FIFA à compter de 2027, 
lors des années sans Coupe du 

Monde des Clubs Féminine.
Concernant la Coupe du 
Monde Féminine 2027, il a été 
confirmé, conformément à la 
procédure de vote approuvée 
par le Conseil de la FIFA le 14 
mars 2024, que la candidature 
conjointe de la Fédération 
allemande de football, de la 
Fédération belge de football et 
de la Fédération néerlandaise 
de football et celle de la 
Fédération brésilienne de 
football seront soumises au 
74e Congrès de la FIFA pour 
décision finale.
Le Conseil de la FIFA a 
également confirmé la tenue 
de la première édition de la 
Coupe du monde Féminine de 
Futsal en 2025 aux Philippines, 
la Coupe du Monde U-17 de 
la FIFA au Qatar (2025-2029) 
dont la répartition des places 
a été confirmée comme suit : 
AFC : 9 , CAF : 10 , Concacaf 
: 8 , CONMEBOL : 7 , OFC : 3 
, UEFA 11.

Au terme d’une saison 
marquée par la conquête 
de la Coupe du Monde, 

Lionel Messi a remporté son 
huitième Ballon d’Or. Il s’est 
emparé du prix 2023 à Paris en 
octobre dernier. Mais le monde 
du football est passé à autre 
chose et on se tourne déjà vers 
l’édition 2024 du concours.
Alors que nous entrons dans la 
dernière ligne droite, la course 
continue de faire rage. Outre les 
habituelles péripéties de la saison 
européenne, cette campagne 
verra la majorité des meilleurs 
joueurs du monde participer 
à des tournois internationaux, 
notamment le Championnat 

d’Europe et la Copa América cet 
été.
Après une campagne marquée 
par la lutte entre les succès de 
Messi sur la scène internationale 
avec l’Argentine et la domination 
d’Erling Haaland sur la scène 
des clubs avec Manchester City, 
la question maintenant est de 
savoir quelle sera l’influence des 
différentes compétitions sur la 
course au Ballon d’Or 2024 ? Il 
se peut par ailleurs qu’on assiste 
à la première victoire d’un joueur 
évoluant en dehors de l’Europe, 
vu que de plus en plus de grands 
noms du football se dirigent 
vers des ligues émergentes dans 
d’autres parties du monde.

En effet, après une 
saison plus que 
réussie en Belgique, 

le natif de Jijel attire les 
convoitises de plusieurs 
écuries européennes.
Selon le journaliste belge, 
Sacha Tavolieri, Amoura 
intéresse fortement la 
formation du LOSC de 
Nabil Bentaleb et d’Adam 

Ounas. Il est même l’une des 
priorités de Lille. Toutefois, 
le LOSC devra vendre pour 
pouvoir recruter au prochain 
mercato.
Outre ce club, l’international 
algérien de 24 ans est dans le 
viseur de plusieurs équipes 
françaises, allemandes et 
anglaises, ajoute la même 
source.

En effet, le media 
français, «Ouest 
France» a révélé 

dans ses colonnes que 
l’international algérien 
devrait rester avec Rennes 
pour au moins une autre 
saison lui qui est lié au club 

jusqu’en 2027.
Ayant rejoint le stade Rennais 
il y a de celà deux saisons, 
Gouiri devrait endosser 
encore le maillot des Rouge et 
noir, la saison prochaine.
Notons que l’attaquant de 24 
ans intéresse pas mal de clubs 

européens mais aussi des 
clubs du golfe.
Pour rappel, Gouiri a inscrit 
depuis le début de saison 
avec le stade Rennais 11 
buts et a délivré 3 passes 
décisives, toutes compétitions 
confondues.

Le milieu de terrain du 
SCO Angers réalise 
sa meilleure saison 

depuis qu’il évolue dans 
le haut niveau. Doté d’un 
gabarit impressionnant, pour 
les spécialistes, Himad Abdelli 
a la carrure pour répondre 
présent sur les terrains 
africains où le jeu est très 
rugueux.
D’où la question : pourquoi 
cet élément ne s’est pas 
installé durablement en équipe 
nationale ? Doté d’une frappe 
de mule et intelligent dans 
l’orientation du jeu au milieu 
du terrain, Himad Abdelli, qui 
passe par une belle période au 
SCO Angers où il enchaine les 
bonnes prestations, pourrait 
propulser ce club en L1 ce 
weekend, puisque le SCO 
Angers en cas de victoire 
ce vendredi à domicile sur 
Dunkerque compostera son 
ticket d’accession en L1. Acteur 
principal de ce retour dans le 
palier supérieur, Himad Abdelli 
devrait à 24 ans quitter le SCO 

Angers. Ne manquant pas de 
sollicitations mais d’après les 
médias français, l’OGC Nice 
avance bien dans ce dossier et 
pourrait officialiser le transfert 
du milieu de terrain algérien 
assez bientôt. Cependant, 
celui-ci n’a pas que cet objectif  
en tête, il estime qu’il est temps 
pour lui de se frayer une place 
au soleil en équipe nationale. 
Alors qu’il était dans le groupe 
de l’ancien coach national 
Djamel Belmadi, il fut écarté 
de la liste de la CAN 2023. 
Avec le retour du chevronné 
Sofiane Feghouli, il a sauté de 
la liste. Bien qu’il fût pressenti 
à participer à l’expédition 
ivoirienne eu égard à ses belles 
performances en club depuis 
le début de saison, Belmadi 
a préféré l’expérience de 
Feghouli qui finalement a déçu 
à la CAN, d’ou les regrets de 
n’avoir pas retenu le joueur du 
SCO Angers. Convoqué pour 
le premier stage sous l’ère 
Vladimir Petkovic au mois de 
mars dernier, Himad Abdelli 

n’avait pris part à la moindre 
minute de jeu que ce soit face à 
la Bolivie et l’Afrique du Sud. 
Il n’a pas été utilisé par le néo-
coach national qui avait retenu 
pour ce tournoi organisé sous 
l’égide de la FIFA une trentaine 
de joueurs, il ne pouvait donc 
faire jouer tout le monde, et 
Himad Abdelli qui ,d’après 
nos sources, ne figurait pas 
initialement dans la liste, n’a 
été convoqué qu’après que le 
coach national a appris que 
Bennacer et Boudaoui n’étaient 
pas certains de prendre part à 
ce stage en raison de blessure, 

lesquels finalement ont déclaré 
forfait. Néanmoins, Abdelli n’a 
pas eu l’opportunité de montrer 
au nouvel entraineur national 
son talent. A signaler que la 
dernière fois qu’il a pris part 
à un match avec l’EN, c’était 
contre la Tanzanie à Annaba 
en septembre dernier. Blessé 
lors de ce match, Abdelli n’a 
pas effectué le déplacement à 
Dakar où l’EN avait livré une 
rencontre amicale contre le 
Sénégal 0-1. Quelques mois 
avant, Himad Abdelli avait fait 
son baptême du feu à Douala 
lors de la victoire de l’EN aux 

dépens de l’Ouganda 1-2. Ce 
sont les seules fois où il a eu 
l’honneur de porter le maillot 
national. En très grande forme 
actuellement, sera-t-il dans la 
liste du stage de mois de juin 
? Réponse dans quelques jours, 
lorsque la liste sera rendue 
publique (fin de ce mois).

 Trophées UNFP : dans 
l’équipe type

Lundi soir avait eu lieu la 
cérémonie des trophées de 
l’UNFP, lors de laquelle Himad 
Abdelli a été récompensé avec 
sa sélection dans l’équipe type 
de la saison 2023/2024 de 
la Ligue 2. Une récompense 
individuelle que notre 
compatriote a amplement 
méritée eu égard à la belle 
saison qu’il accomplit avec 
le SCO Angers. A signaler 
que dans l’équipe type de 
l’année, on y trouve un autre 
international algérien en 
l’occurrence Ilan Kebbal, 
auteur d’une très belle saison 
au Paris FC.
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Infomax nous a assemblé un superbe PC gamer dopé 
avec la Palit GeForce RTX 4080 SUPER

Au moment de prendre 
un nouveau PC, on peut 
tout à fait soi-même, 

opter pour une marque ou faire 
confiance à des spécialistes, les 
assembleurs. Ces derniers ont le 
double avantage de proposer des 
machines cohérentes et d’assurer 
un montage de grande qualité. 
Infomax fait partie des leaders 
du marché en France et son PC 
Gamer Ghost constitue une belle 
vitrine.
Fiche technique du PC Gamer 
Ghost

Type de machine : ordinateur 
complet
Boîtier : Phanteks NV5 - Noir, 
grande tour format E-ATX
Carte mère : MSI B760 Gaming 
Plus WiFi, format ATX
Processeur : Intel Core i7-
12700KF, 12 cœurs/20 threads 
cadencé jusqu’à 5 GHz en boost
Refroidissement processeur : 
AiO Cooler Master ML360L V2 
ARGB

Mémoire vive : 2x 16 Go ADATA 
XPG Lancer RGB DDR5-5600 
CL36
Carte graphique : Palit NVIDIA 
GeForce RTX 4080 SUPER 
JetStream OC 16GB

Stockage : SSD NVMe PCIe 4.0 
Corsair MP600 XT 1 To (ou MSI 
selon arrivage)
Emplacements de stockage libres 
: Oui, 3x 3,5 pouces et 4x 2,5 
pouces

Alimentation : Corsair RM850e 
80Plus GOLD (850 watts)
Système d’exploitation : 
Windows 11 Édition familiale 
préinstallé, version d’évaluation
Dimensions (LxlxH) : 477 x 239 
x 528 mm
Poids : environ 13 kg
Disponibilité : déjà disponible, à 
partir de 2 249 euros
La classe d’un boîtier Phanteks
Histoire de faire bonne mesure 
et comme une entrée en matière 
de toute beauté, Infomax a opté 
pour l’excellent boîtier Phanteks 
NV5. Forcément, il est un peu 
encombrant et le carton s’en 
ressent, mais difficile de faire 
vraiment mieux sans avoir 
à vendre un rein. Bien sûr, 
Infomax tient à ce que ce modèle 
de grande classe vous parvienne 
en bon étant, sans le moindre 
éclat et sans qu’aucun composant 
ne soit altéré : n’oubliez pas que, 
avantage des assembleurs, tout 
est livré monté.
En premier lieu, l’épaisseur du 
carton et des mousses qui calent 

l’ensemble inspire confiance. En 
second lieu, toutes les surfaces – 
et en particulier les faces vitrées 
– sont protégées par un adhésif. 
Enfin, c’est à l’intérieur même 
du boîtier que nous avons été 
impressionnés par la quantité de 
petits sachets gonflés à l’air pour 
tout maintenir en place. Ah oui, 
Infomax a même disposé une 
barre de mousse pour garantir 
que la carte graphique ne puisse 
pas se déplacer. Impeccable.
Au-delà du seul conditionnement, 
la seconde chose qui frappe c’est 
évidemment le design général 
du PC Gamer Ghost. Là, c’est 
surtout le choix des composants 
par Infomax qui est à saluer. Bien 
sûr, le boîtier Phanteks est un 
modèle du genre avec ses larges 
baies vitrées, sa connectique 
sur le dessus, ses systèmes de 
filtration et, plus surprenant 
encore, sa base inclinée qui lui 
donne un charme indéniable tout 
en lui permettant de se distinguer 
de la masse des boîtiers.
Si la robe du Phanteks est 
entièrement noire, Infomax s’est 
aussi mis en tête de mettre un peu 
de couleurs dans la machine en 
optant pour un refroidisseur AiO 
watercooling largement doté en 
LED RGB. De la même manière, 
l’assembleur a opté pour des 
barrettes de mémoire vive 
ADATA RGB, mais il n’a pas 
jugé bon de poursuivre avec des 
ventilateurs de boîtiers (5 tout de 
même) colorés. Cela dit, nous y 
reviendrons, cela fait partie des 
options envisageables.
Un système sous Windows 11 où 
tout est préinstallé
Ce n’est ni une surprise ni 
une très grande originalité, 
Infomax a opté pour un système 
d’exploitation Windows 11 afin 
d’animer son PC Gamer Ghost. 
Il s’agit d’une édition familiale 
qui est livrée pré-installée, mais 
attention, ce n’est qu’une version 
d’évaluation : cela ne pose pas 
de problème à l’usage, mais 
pour éviter la mention « version 
à activer », il faudra envisager 
une dépense supplémentaire. 
Reconnaissons une petite 
surprise à ce niveau.
Autre surprise, mais cette fois 
dans le bon sens : la machine 
est parfaitement à jour. Pour un 
assembleur, il est pratiquement 
impossible d’avoir toutes les 
dernières versions de tous les 
pilotes ou toutes les mises à 
jour de Windows déjà en place, 
mais Infomax a vraiment fait 
le maximum et vous ne devriez 
pas avoir grand-chose à mettre 

à jour une fois le PC acheté/
reçu/démarré. C’est appréciable 
d’avoir un PC directement 
fonctionnel et à jour d’emblée.
En revanche, pour la partie « 
logiciels annexes », Infomax 
privilégie la simplicité. 
L’assembleur ne propose rien 
en plus de Windows 11 et, au 
premier démarrage de la machine, 
on se retrouve donc devant un 
bureau un poil « dénudé ». Pas 
de logiciel d’assistance à la 
sauvegarde, pas de problème 
pour nous apporter une 
quelconque aide à l’utilisation. 
Remarquez, pas non plus de 
bloatwares, pour ces logiciels de 
« sécurité » qui viennent surtout 
encombrer le système. À Clubic, 
nous préférons l’orientation 
choisie par Infomax.
Du détail de la configuration
Faire confiance à un assembleur 
pour mettre au point, monter et 
expédier son nouveau PC, c’est 
avant tout laisser les principales 
décisions à un expert. Toutefois, 
une société comme Infomax sait 
bien qu’elle s›adresse aussi à 
des amateurs ayant des affinités 
pour telle ou telle marque, tel ou 
tel composant. Ainsi, même si le 
PC Gamer Ghost est configuré de 
manière précise, il est toujours 
possible d’ajuster chaque 
composant.
Opter pour un Alder Lake permet 
à Infomax de sortir l’artillerie 
lourde côté carte graphique : la 
Palit NVIDIA GeForce RTX 
4080 SUPER JetStream OC 
16GB. Exception faite de la bien 
plus onéreuse RTX 4090, c’est 
LE modèle le plus puissant sur 
le marché. Elle fait tourner tous 
les jeux sans problème et profite 
de tous les raffinements NVIDIA 
en matière d’effets graphiques : 
ray tracing, path, tracing, DLSS 
3 et DLSS 3.5 ainsi que Reflex 
ou Broadcast pour parer à toute 
éventualité.
Pour ne rien gâcher, elle est 
dotée de 16 Go de mémoire 
GDDR6X très rapide et profite 
d’un système de refroidissement 
redoutable d’efficacité : une 
large base en suivre sert de point 
de départ alors que les caloducs 
conduisent la chaleur vers la 
triple ventilation « Gale Hunter 
Fan » réputée pour sa discrétion. 
Enfin, Palit met en place une 
plaque « anti-gravité » : l’idée 
est de renforcer la structure de la 
carte pour éviter toute torsion du 
PCB.
De son côté, Infomax renforce 
encore l’aspect « sécurité » 

puisque la carte graphique est 
maintenue par un petit ergot 
ajustable : nous avons pu le 
vérifier à la réception de notre 
PC, c’est résistant, ça éviter 
tout déplacement pendant le 
transport et tout risque sur le 
long terme. Pour le SSD, c’est 
selon les arrivages un excellent 
modèle PCIe Gen 4 à plus de 5 
Go/s qui est retenu par Infomax, 
un Corsair – comme sur notre 
modèle – ou un MSI.
Le refroidissement du CPU est 
assuré par le très bon kit Cooler 
Master ML360L V2 ARGB 
doté d’une triple ventilation et 
d’un système RGB que l’on 
peut aisément ajuster – ou 
couper – et par cinq ventilateurs 
de 120 mm : ça souffle bien, 
mais même en pleine charge la 
ventilation sourde est discrète. 
Il est aussi important de noter 
que presque chacun des éléments 
est modifiable au travers de 
l’interface de configuration : les 
débutants se laisseront guider 
quand les habitués choisiront 
point par point, élément par 
élément. Rien à redire sur la 
qualité de l’outil.
Et côté puissance ça donne quoi ?
Le PC Gamer Ghost n’est 
certes pas équipé de la dernière 
génération de processeur, mais 
son 12700K « Alder Lake » ne 
craint pas grand-chose surtout 
appuyé par la surpuissante carte 
graphique NVIDIA RTX 4080 
SUPER signée Palit. Sans entrer 
dans d’infinis détails, testons un 
peu tout cela.
Configurée en 5600 MT/s, la 
mémoire DDR5 ADATA retenue 
par Infomax assure d’excellentes 
performances sachant que nous 
ne sommes en présence « que 
» d’un processeur Alder Lake 
: très franchement, des débits 
supérieurs n’auraient aucune 
incidence. Même chose pour le 
SSD : nous n’atteignons pas les 7 
Go/s des modèles PCIe Gen 4 les 
plus rapides, mais le PC Gamer 
Ghost est déjà une petite fusée !

Pas de surprise, quand on 
achète ou quand on ambitionne 
d’acheter une machine avec une 
GeForce RTX 4080 SUPER, ça 
n’est pas pour enfiler des perles 
! Infomax baptise son PC Gamer 
Ghost et le jeu vidéo est bien au 
cœur du design. L’avantage de 
la carte Palit est de permettre 
d’activer toutes les options quelle 
que soit la définition retenue 
grâce au DLSS 3 et au DLSS 3.5 
qui assurent, pour le premier, une 
génération d’image par l’IA de 
toute beauté et, pour le second, 
une meilleure prise en charge du 
ray tracing.
Sans y passer des heures, mais 
pour bien évaluer les choses, 
nous avons retenu deux vitrines 
technologies : Cyberpunk 2077: 
Phantom Liberty et Alan Wake 
2. Dans un cas comme dans 
l’autre, on remarque que les 
performances sont élevées même 
en natif, mais que, bien sûr, 
DLSS 3.5 autorise un confort 
de jeu qu’il sera très difficile 
à égaler, même en dépensant 
beaucoup plus. C’est fluide, sans 
saccade et d’une beauté à couper 
le souffle !
Là où Infomax est malin c’est 
qu’en retenant un Core i7-
12700K – en plus d’avoir plus de 
budget pour la carte graphique 
– il profite d’un processeur 
très raisonnable aussi bien 
côté consommation que côté 
échauffement. De fait, même 
en pleine charge, le processeur 
n’atteint jamais le seuil des 80°C 
et en réalité, il dépasse rarement 
les 70°C.
Le système JetStream de la carte 
graphique Palit est au moins 
aussi efficace et la ventilation 
générale retenue par Infomax est 
redoutable : non seulement, elle 
rafraîchit tout notre petit monde, 
mais avec un bruit relativement 
sourd et finalement très discret, 
même lorsque le PC est 
lourdement sollicité. Vos proches 
apprécieront !
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Il est important de 
ne pas négliger la 
perte d’appétit chez 

une personne âgée. 
Afin de prévenir le 
risque de dénutrition, 
une consultation 
médicale s’impose. 
Les explications et 
conseils d’Aline 
Quenette, diététicienne-
nutritionniste.
La perte d’appétit est 
un phénomène que l’on 
observe fréquemment 
chez les personnes 
âgées. “Cela fait aussi 
partie du vieillissement. 
Le métabolisme ralentit, 
la digestion se fait 
moins bien, on absorbe 
moins bien et les 
fonctions sensorielles 
sont également 
altérées”, explique la 
diététicienne. Cette 
situation n’est pas sans 
risque et peut conduire 
à une dénutrition.

Pourquoi les 
personnes âgées n’ont 

plus faim ?
Différents facteurs 
peuvent expliquer 
pourquoi les personnes 
âgées ont moins faim. 
“Cette perte d’appétit 
est notamment liée 
à la dégradation des 
sensations gustatives. 
L’amoindrissement de 
l’odorat et du goût fait 
que la nourriture peut 
être moins appétente”, 
observe Aline Quenette. 
Autre élément important, 
le contexte de vie et 
l’isolement. “Lorsque 
la personne se retrouve 
seule à table, elle perd 
l’envie de se faire à 
manger. On voit souvent 
des personnes âgées 
qui vont grignoter mais 
sans faire de vrais repas 
consistants”, explique 
la diététicienne.
Cette dernière précise 
que c’est souvent la 
prise de protéines, et 

notamment de viande, 
qui est principalement 
en diminution. Selon 
les recommandations, 
il est suffisant pour un 
adulte de manger une 
portion de protéines 
animales par jour. Mais 
les personnes âgées 
ont des besoins plus 
importants en protéines, 
deux apports quotidiens 
sont nécessaires.

Personne âgée qui ne 
mange plus : quand 

s’inquiéter ?
C’est essentiellement 
la perte de poids 
qui va déclencher 
le questionnement 
en raison du risque 
de dénutrition. Ce 
phénomène concerne 
4 à 10% des personnes 
âgées autonomes qui 
vivent à domicile et 
jusqu’à 35% en EHPAD. 
La dénutrition répond à 
des critères bien précis 
: un IMC inférieur à 
22, une perte de poids 
supérieure à 5% en un 
mois ou 10% en 6 mois 
par rapport au poids 
habituel, une réduction 
de la prise alimentaire 
de plus de 50%, une 
sarcopénie confirmée. 
“Plus une personne est 
dénutrie et moins elle 
a envie de manger. Le 
système digestif est plus 

difficile à mobiliser, ce 
qui affecte également 
l’appétit. C’est la 
spirale”, observe la 
diététicienne. C’est 
aussi pour cette raison 
que les personnes âgées 
vont réduire certains 
aliments ou en avoir 
moins envie, en raison 
des troubles digestifs qui 
peuvent potentiellement 
provoquer.

Que faire quand 
une personne âgée 
ne mange plus et 

comment stimuler 
l’appétit ?

Il est possible de mettre 
plusieurs choses en place 
pour stimuler l’appétit. 
La première est, lorsque 
c’est possible, de 
manger régulièrement 
avec la personne afin de 
redonner aux repas une 
certaine convivialité. 
On peut aussi apporter 
des plats plus appétants 
ou encore organiser 
un portage de repas. 
“L’objectif va aussi 
être de stimuler le goût, 
en ajoutant du sel, du 
sucre, des épices, des 
aromates pour relever 
les plats”, recommande 
Aline Quenette.
Une personne qui a 
du diabète ou une 
hypertension peut 
avoir adopté depuis 

plusieurs années un 
régime strict hyposodé 
ou hypoglucidique. “On 
sait aujourd’hui qu’à 
partir d’un certain âge 
ces régimes n’ont pas un 
impact énorme sur ces 
pathologies, entraînant 
en revanche une perte 
d’appétit. Mais la 
priorité à cet âge est 
de manger”, explique 
la diététicienne.

Manque d’appétit 
et diminution des 

apports de la personne 
âgée : les conseils de la 

diététicienne

Enrichir les plats
“Selon les besoins de 
la personne, l’objectif 
est d’augmenter les 
apports énergétiques et/
ou protéiques mais sans 
augmenter le volume. On 
peut par exemple ajouter 
de la viande mixée ou 
un jaune d’oeuf à une 
purée pour la rendre 
plus riche, mais aussi 
intégrer aux plats de la 
crème, de l’huile, du 
gruyère, de la poudre de 
lait, du lait concentré”, 
recommande Aline 
Quenette. Les 
vermicelles ou encore 
le tapioca permettent 
également d’augmenter 
la densité des plats.

Fractionner les repas
Si on veut que la personne 
se remplume et qu’elle a 
des difficultés à prendre 
des repas complets, on 
peut fractionner en 4 ou 
5 prises alimentaires. 
“Les petites quantités 
sont moins compliquées 
à prendre, plus facile 
à digérer et on peut 
compléter avec des 
collations le matin et 
l’après-midi (morceaux 
de pain, fromage, 
compote, crème 
dessert etc.”, conseille 
la diététicienne.
Les compléments 
nutritionnels oraux en 
cas de dénutrition
Enfin, lorsque la 
dénutrition est avérée, 
il est possible d’obtenir 
sur ordonnance 
en pharmacie 
des compléments 
nutritionnels oraux. Ils 
doivent être pris non 
pas en remplacement 
d’un repas, mais en 
compléments de ceux-ci. 
“Les petites bouteilles 
sont assez difficiles à 
boire et les personnes 
âgées s’en lassent 
rapidement. Il vaut 
mieux choisir d’autres 
formes : crèmes, 
biscuits, madeleines 
ou encore pain qui 
peuvent être pris au 
goûter ou en collation 
le matin”, conseille 
la diététicienne.

Perte d’appétit d’une 
personne âgée : qui 

consulter ?
Le médecin généraliste 
est l’interlocuteur 
privilégié et c’est 
lui qui pourra poser 
le diagnostic de 
dénutrition. Pour 
recevoir des conseils 
alimentaires et 
diététiques, on peut 
également s’orienter 
vers une diététicienne-
nutritionniste.

Perte d’aPPétit chez les Personnes âgées : 
comment bien réagir ? Les conseils d’un expert
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Réussir sa mayonnaise n’était 
pas toujours facile. Si elle n’a 
pas la bonne consistance, ne la 
jetez surtout pas. Grâce à cette 
astuce d’un chimiste, vous allez 
pouvoir la sauver. Promis !

Des crudités à l’apéro, des fruits 
de mer ou encore de la viande 
froide, il n’y a rien de mieux que 
d’accompagner tous ces plats 
d’une bonne mayonnaise. Et 
maison, de préférence. La liste 
des ingrédients est simple : un 
jaune d’œuf, de l’huile neutre, 
de la moutarde, sel et poivre. 
Pour transformer tous ces 
éléments en une belle émulsion, 
ce n’est pas de la magie, mais 
de la chimie. Il faut avoir un 

bon coup de main. Elle n’a pas 
pris ? Gardez votre calme et ne 
rendez pas votre tablier si vite ! 
Eh oui, en rusant un peu, il est 
possible de la récupérer. Et c’est 
justement un chimiste Raphaël 
Haumont qui a livré la solution 
au huffingtonpost.fr.
«Quand la mayonnaise est 
ratée, on se retrouve avec un 
mélange biphasé, l’huile s’est 
complètement détachée, il 
faut donc ajouter du lien. Ici 
je vous propose de prendre un 
yaourt riche en protéines ou en 
matières grasses type skyr ou 
yaourt grec» recommande le 
scientifique.
Voici les ingrédients dont vous 

aurez besoin pour sauver votre 
mayonnaise :

Un yaourt riche en protéines 
skyr ou grec

Un citron jaune bio de préférence 
(facultatif)

Des herbes aromatiques 
(facultatif)

Pour obtenir une bonne 
consistance, mélangez avec un 
fouet avec beaucoup de tiges.

Versez entièrement un pot de 
votre yaourt skyr ou grec dans 
votre mayonnaise trop liquide. 
Mélangez le tout quelques 
secondes jusqu›à obtenir une 
sauce plus dense et homogène. 
Pour donner du pep›s, ajoutez 

si vous le souhaitez un zeste 

de citron fraîchement râpé. 

Hachez finement vos herbes 

aromatiques, versez dans la 

préparation et mélangez le tout. 

Voilà, c›est prêt !

L’été approche à grands pas, 
soit l’occasion de dépoussiérer 
et assainir votre intérieur. Mais 
il y a un endroit que vous avez 
certainement oublié... Voici 
pourquoi il est essentiel d’y 
remédier sans tarder.

Il est l’heure de préparer votre 
maison pour accueillir les beaux 
jours. Mais dans votre check-
list ménage, un endroit à l’abri 
des regards pourrait bien avoir 
été négligé. Voici l’élément qui, 
lorsqu’il n’est pas entretenu, peut 
transformer votre intérieur en un 
lieu des moins accueillants. 

Tête de lit, meubles en hauteur, 

hotte de cuisine... C’est un tout 
autre recoin qui nécessite la 
plus grande attention avant la 
période estivale. Les experts sont 
formels, on parle ici d’un «aimant 
à poussière et aux allergènes». 
Et lorsque ceux-ci se propagent 
dans vos pièces, vous risquez de 
ressentir une gêne. John Cutts, 
professionnel dans le domaine, 
conçoit qu’il s’agit d’un «espace 
difficile d’accès et ainsi difficile 
à nettoyer.» Il poursuit : «Il est 
donc compréhensible que les 
gens passent à côté». Pourtant, 
cet élément devrait être entretenu 
tous les 4 à 6 mois. Vous avez 
deviné ? Il s’agit de l’intérieur 

de vos fenêtres. En effet, en 
omettant de décrasser les rails 
de vos fenêtres, vous risquez 
de répandre les saletés dans 
l’ensemble de votre foyer. Cela 
paraîtra particulièrement négligé 
et tout autant inesthétique. Et 

ça ne s’arrête pas là. «La crasse 
peut aussi venir endommager 
votre fenêtre au fil du temps, 
compliquant alors son ouverture 
et sa fermeture», explique John 
Cutts. Vous l’aurez compris, 
si vous ne voulez pas rester 

enfermé chez vous, veillez à 
mettre un peu d’huile de coude.

Alors, quelle est la meilleure 
façon de nettoyer les rails de 
fenêtre et éviter de les coincer 
? Pour John Cutts, il suffit de 
dépoussiérer la zone à l’aide d’un 
aspirateur. Puis, en vous armant 
d’une vieille brosse à dents et 
d’eau savonneuse, venez récurer 
les rails énergiquement. Ensuite, 
préparez un mélange de vinaigre 
blanc et bicarbonate de soude et 
grâce à un chiffon en microfibre, 
essuyez la saleté restante. Enfin, 
peaufinez le tout à l’aide d’un 
coton-tige et le tour est joué !

Aussi diverse que 
variée, la flore n’est 
pas toujours facile 

à décrypter et il est parfois 
compliqué de savoir à quelle 

plante on a affaire. Présente 
sur de nombreux iPhone, une 
fonctionnalité gratuite peut 
pourtant vous mâcher le travail. 
On vous explique.

Retour des beaux jours oblige, 
les balades au grand air la truffe 
au vent se font plus nombreuses. 
Au détour d’un chemin, vous 
croisez un beau spécimen 
végétal, mais, problème, vous 
ne parvenez pas à mettre un 
nom sur cette fleur colorée ou 
cet arbuste bien taillé... Si cette 
situation vous est familière et 
que vous possédez un iPhone, 
c’est votre jour de chance !

Vous ne le savez probablement 
pas (encore) mais sachez que 
votre fidèle iPhone dispose 
d›une astucieuse fonctionnalité 
capable d›identifier n›importe 
quelle plante qui croiserait votre 
chemin. Oubliées les devinettes, 
erreurs potentielles et les 
sempiternelles questions sans 
réponse posées à votre moteur 

de recherche favori et laissez 
votre téléphone faire le boulot ! 

Présente sur tous les modèles 
Apple doté d›iOS 16 et d›iOS 
17, Visual Look Up ou recherche 
visuelle en français, est une 
technologie qui fonctionne en 
identifiant l›image d›une fleur 
ou d›un arbuste pour mieux 
vous indiquer le nom officiel de 
ce végétal mystère. Intégrée à 
l›application Photos des iPhone, 
Visual Look Up est très facile à 
prendre en main. En quelques 
clics seulement, voici comment 
l’utiliser  :

Prenez une photo du végétal que 
vous ne (re)connaissez ni d›Eve, 
ni d›Adam, 

Ouvrez l›application Photos de 
votre iPhone, 

Cliquez sur l›image contenant 

le ou les végétaux à propos 
desquels vous souhaitez obtenir 
de plus amples informations, 

Si elle comporte un objet 
identifiable par Visual Look Up, 
de petites étincelles apparaîtront 
près du bouton d›information 
sur la barre d›outils de la photo, 
située en bas de l›écran, cerclée 
de rose sur la capture écran ci-
dessus, 

Dans ce cas, appuyez sur le 
bouton d›informations et vous 
verrez alors s›afficher «Chercher 
- Plante» sous la photo, 

Cliquez maintenant sur 
«Chercher - Plante» ou sur 
l›icône Visual Look Up qui 
s›affiche sur la plante et 
toutes les infos la concernant 
apparaîtront. Le tour est joué !

Mayonnaise ratée ? 

Le petit secret d’un chimiste pour la rattraper 
à tous les coups

Pour éviter le pire, cet endroit caché de votre maison 
est à nettoyer avant l’été

Cette fonction secrète de votre iPhone peut reconnaître 
n’importe quelle plante



Les Togolais désertent de plus en 
plus les salles de spectacle pour 
assister à des représentations 
théâtrales. Face à ce désintérêt 
grandissant pour cet art, des 
artistes, des comédiens et des 
metteurs en scène ont pris 
l’initiative d’organiser des 
représentations à domicile et des 
performances dans les rues pour 
renouveler l’intérêt des Togolais 
pour le théâtre.

Dans l’atmosphère chaleureuse 
d’une cour de maison à Lomé, 
des chaises sont soigneusement 
disposées, un podium trône 
fièrement, des projecteurs 
éclairent l’espace. Ce n’est 
pas une réunion de quartier 
nocturne ordinaire, mais plutôt 
une représentation théâtrale - du 
théâtre à domicile.

Pour les habitués des salles de 
spectacle traditionnelles, cette 
idée peut sembler inhabituelle. 
Cependant, pour Koko Dossou, 
un spectateur enthousiaste, 

c’est une bouffée d’air frais. 
« L’espace dans lequel se 
déroule la représentation est très 
satisfaisant, car le théâtre sort des 
quatre murs habituels », partage-
t-il avec enthousiasme.

L’objectif de cette initiative est 
clair : déplacer le théâtre hors des 
salles de spectacle traditionnelles 
pour atteindre un public plus 
large.

Marc Agbédjidji, metteur en 
scène, exprime cette idée avec 
passion : « Le théâtre retourne 
à ses origines, il revient vers les 
gens à qui il appartient, le peuple, 
la population, et il est construit à 
partir du quotidien... »

Cette approche du théâtre qui 
se rapproche du public prend 
différentes formes, allant des 
simples représentations aux 
festivals organisés dans plusieurs 
villes du pays.

Cela répond également à un défi 
majeur auquel est confronté le 

théâtre au Togo : l’absence de 
public dans les salles lors des 
représentations théâtrales.

« Rendez-vous chez nous »

Gilbert Agbévidé, responsable du 
festival « Rendez-vous chez nous 
», explique : « Nous avons fait 
près de 15 ans de théâtre en salle. 
À chaque fois, nous sommes 
confrontés à ce problème de 
manque de public. Après avoir 
passé tout ce temps à créer, le 
public ne se présente pas. »

Il est donc impératif d’aller à 
la rencontre de ce public. « Il 
est chez lui, sur son terrain, au 
marché, dans l’espace public. Il 
était donc important de prendre 
en compte cet aspect et de 
réorienter nos créations vers la 
base », souligne Agbévidé.

En proposant du théâtre sous 
toutes ses formes, de la simple 
représentation à la performance, 
l’objectif est de replacer le 
patrimoine urbain au cœur du 

processus de création artistique. 
Agboka Ras Sankara, artiste-
performeur, partage son point 
de vue : « Cela permet au public 
de réfléchir, d’imaginer ce qui se 
passe à travers la création. »

Les acteurs de ce mouvement 
espèrent ainsi que le théâtre 
retrouvera un nouvel élan, en 

résonance avec les histoires et 

les réalités locales. En ramenant 

le théâtre dans les quartiers, dans 

les rues et dans les maisons, 

cela permettra de redonner 

vie au patrimoine urbain et de 

réaffirmer la magie du spectacle 
vivant.

Le musicien David 
Sanborn, décédé 
dimanche, a travaillé avec 

plusieurs stars de la chanson. 
Il est également monté sur la 
scène du mythique Festival 
de Woodstock avec le Paul 
Butterfield Blues Band.

Le saxophoniste américain 
David Sanborn, dont l’influence 
a largement dépassé l’univers du 
jazz grâce à ses collaborations 
avec David Bowie, Stevie 
Wonder et Bruce Springsteen, 
est mort à l’âge de 78 ans des 
suites d’un cancer.

Le musicien «est décédé 
dimanche après-midi, le 12 mai, 
après une longue bataille contre 
un cancer de la prostate», dont 
il souffrait depuis 2018, selon 
un message publié sur sa page 
Facebook.

Il était reconnu comme un grand 
nom du jazz, mais aussi comme 
un artiste inclassable, qui s’est 
essayé à une variété infinie de 
genres musicaux : jazz fusion, 
latin jazz, disco, funk, pop, 
rock, soul ou encore blues. En 
six décennies d’une carrière 
prolifique, il a sorti 25 albums et 
remporté six Grammy Awards.

Ses compétences de technicien 
hors pair lui ont permis de 
collaborer avec des monstres 
sacrés de la musique : il joue 
notamment un solo mémorable 
sur le titre Young Americans 

de David Bowie, s’invite sur 
l’album Talking Book de Stevie 
Wonder, et Born to Run de Bruce 
Springsteen. Il a également 
accompagné les Rolling Stones, 
et est monté sur la scène du 
mythique Festival de Woodstock 
avec le Paul Butterfield Blues 
Band, entre autres.

Né à Tampa (Floride) en 1945, il 
a grandi dans le Missouri, dans 
le sud des États-Unis. Atteint 
de poliomyélite – une maladie 

qui affecte le système nerveux 

et provoque des paralysies – 

pendant son enfance, il avait 

commencé à jouer du saxophone 
sur le conseil d’un médecin, pour 

renforcer sa capacité pulmonaire. 

Malgré son diagnostic de cancer 

en 2018, il continuait à tourner 

fréquemment et avait encore 

des scènes prévues l’année 

prochaine.

Le saxophoniste américain David Sanborn, qui a accompagné 
David Bowie, Bruce Springsteen et Stevie Wonder, est mort

Togo : quand le théâtre revient dans les rues
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L’écrivain haïtien Louis-
Philippe Dalembert 
a reçu mardi le prix 

Goncourt de la poésie pour 
l’ensemble de son oeuvre, 
a annoncé le jury dans un 
communiqué.

L’auteur de «Milwaukee 
Blues», roman qui faisait partie 
des quatre finalistes du prix 
Goncourt 2021, est l’auteur 
d’une dizaine de recueils de 
poèmes.

Le dernier en date, édité 
également cette année-là, 
s’appelle «Ces îles de plein sel et 
autres poèmes» (éditions Point).

Né dans un quartier populaire de 
Port-au-Prince en 1962, enfant et 

adolescent passionné de livres, 

Louis-Philippe Dalembert 

est diplômé en journalisme et 

docteur en littérature comparée 

en France. Il a reçu le Prix de la 

langue française en 2019, remis 

par un jury qui mêle membres 
de l’Académie française et de 
l’Académie Goncourt.

L’Académie Goncourt a décerné 
trois autres prix mardi.

Le Goncourt du premier roman 
est allé à Eve Guerra pour 
«Rapatriement», paru en janvier 
aux éditions Grasset. Le récit 
des difficultés du rapatriement 
en France du corps du père de la 
narratrice, tué dans un accident 
de travail au Cameroun, est 
l’occasion d’une réflexion sur 
son histoire familiale.

Le Goncourt de la nouvelle 
a consacré un recueil de 
Véronique Ovaldé, «À nos vies 
imparfaites», publié en avril aux 

éditions Flammarion.

Enfin, pour le Goncourt de la 
biographie, le choix du jury 
s’est porté sur celle de Madame 
de Sévigné, célèbre épistolière 
du XVIIe siècle, par Geneviève 
Haroche-Bouzinac, professeure 
à l’université d’Orléans.

L’Académie Goncourt a changé 
lundi soir de président, en élisant 
à ce poste Philippe Claudel, qui 
succède à Didier Decoin.

Les prix Goncourt, dits de 
printemps, sont attribués par le 
même jury que le célèbre prix 
Goncourt, plus prestigieuse 
des récompenses littéraires 
françaises décernée fin octobre 
ou début novembre.

La Délégation de l’Union 
européenne en Arabie saoudite, 
en étroite collaboration avec 
les ambassades des pays de 
l’Union européenne et les 
instituts culturels, lance pour 
la troisième année consécutive 
les cérémonies du Mois de 
l’Europe dans le Royaume 
du 9 mai au 9 juin, saisissant 
ainsi l’opportunité de fêter la 
coopération entre l’Europe et 
l’Arabie saoudite.

Tout au long de ce mois, 
l’UE propose comme chaque 
année un éventail d’activités 
culturelles variées et attractives 
à Riyad et Djeddah. C’est 
une occasion qui permet au 
public saoudien d’apprécier 
la culture européenne et en 
d’en apprendre davantage sur 
l’Union européenne et sur les 
possibilités qu’elle offre dans 
de nombreux domaines tels 

que l’éducation, la culture, le 
cinéma et les affaires.

Christophe Farnaud, 
ambassadeur de l’UE en 
Arabie saoudite, a déclaré : « 
Chaque année, nous célébrons 
la Journée de l’Europe le 9 
mai, qui marque l’anniversaire 
de la déclaration Schuman 
qui a ouvert la voie à l’Union 
européenne telle que nous la 

connaissons aujourd’hui. Je 
suis heureux que nous puissions 
célébrer cet événement 
historique avec le public 
saoudien en lui proposant une 
série d’expériences culturelles 
captivantes, allant de la musique 
au cinéma et il y en a pour tous 
les goûts. »

Le calendrier du Mois de 
l’Europe 2024 propose au 

public un panel riche et varié 
d’événements notamment 
plusieurs concerts. Les concerts 
de piano dirigé par Wojciech 
Waleczek, pianiste polonais de 
renommée internationale auront 
lieu au Centre saoudien de la 
musique (Saudi Music Hub) le 
14 mai à Riyad et le 15 mai à 
Jeddah. Un concert consacré à la 
musique flamenco est organisé 
par l’ambassade d’Espagne au 
Saudi Music Hub le 21 mai.

Le 22 mai, aura lieu la 
quatrième édition de la Nuit 
européenne des langues, soirée 
très appréciée du public.  Cette 
rencontre unique réunira 
des passionnés des langues 
en Arabie saoudite et leur 
donnera l’occasion de pratiquer 
plusieurs langues européennes 
et d’en découvrir de nouvelles.

Les Journées saoudiennes de la 

mode française reviennent aussi 
cette année et auront lieu le 25 
et 26 mai à Riyad.

Pendant le Mois de l’Europe, 
du 26 au 30 mai, les amateurs 
d’art pourront participer à un 
atelier gratuit d’une semaine 
sur les musées dans les sociétés 
contemporaines à l’institut 
de formation de l’académie 
supérieure Nafisa Shams à 
Jeddah. Cet atelier est organisé 
conjointement par la délégation 
de l’UE et la commission des 
musées.

À la fin de ce Mois consacré 
à L’Europe, les amateurs de 
cinéma pourront assister au 
lancement de la troisième 
édition du festival du film 
européen en Arabie saoudite 
organisant des projections 
prévues à Riyad et à Djeddah.

Le passinho, style de danse créé 
dans les années 2000 par des 
enfants des favelas de Rio de 
Janeiro, a été déclaré en mars 
«patrimoine culturel immatériel» 
par les législateurs de l’État 
de Rio, reconnaissant ainsi 
une expression culturelle née 
dans ces quartiers populaires 
tentaculaires.

Les créateurs du passinho sont 
de jeunes enfants dotés d’une 

grande souplesse et ne souffrant 
d’aucun problème articulaire.

Ils ont commencé à essayer de 
nouveaux mouvements chez eux, 
puis à les montrer lors de soirées 
funk dans leurs communautés 
et, surtout, à les partager sur 
l’internet.

Le style a commencé à se 
répandre dans d’autres favelas 
et est devenu un moyen pour 
les jeunes de se déplacer sans 

problème entre les communautés 
contrôlées par des gangs rivaux 
de trafiquants de drogue.

Il a offert aux jeunes hommes 
des favelas une nouvelle porte 
de sortie, en dehors d’une vie 
de criminalité ou du rêve trop 
commun de devenir une star du 
football, comme Nayara Costa da 
Silva, danseuse et réalisatrice du 
groupe Passinho Carioca, dans le 
complexe de favelas de Penha.

«Je suis une jeune femme 
qui a été sauvée par le funk, 
par le «passinho», a déclaré 
Nayara Costa da Silva après sa 
présentation aux enfants des 
écoles municipales de Rio de 
Janeiro.

«Je viens d’une famille où tout 
le monde a été impliqué dans 
le trafic de drogue, ce qui est 
malheureusement notre réalité 
dans les favelas», a-t-elle ajouté.

Le Haïtien Louis-Philippe Dalembert prix Goncourt 
de la poésie

L’union Européenne, Riyad et Djeddah célèbrent ensemble 
le Mois de l’Europe

Le passinho, la danse des favelas au patrimoine culturel 
de Rio
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Crâne rasé et longue robe de 
moine blanche, un DJ sud-co-
réen mixe textes bouddhistes et 
conseils de vie quotidienne sur 
de la dance music, pour le plus 
grand plaisir du public qui s’en-
flamme.
Avec ses sets, Youn Sung-ho, 
comédien devenu musicien, a 
contribué à donner un coup de 
jeune au bouddhisme en Corée 
du Sud, même si ses perfor-
mances ont fait des vagues ail-
leurs, notamment en Malaisie.
L’homme de 47 ans a été ac-
cueilli à bras ouverts par le cler-
gé bouddhiste de Corée du Sud, 
qui voit en lui un moyen de se 
rapprocher de la jeunesse.
Un responsable religieux lui 

a donné le nom de moine 
«NewJeansNim», adopté 
comme nom de scène par le DJ 
qui n’a pas été ordonné.
Ce nom mélange «Seunim» - un 
titre coréen respectueux donné 
aux moines bouddhistes - et 
d’autres termes religieux (sans 
aucun rapport avec le groupe de 
K-pop Newjeans).
«Douleur! Parce que je n’ai pas 
reçu d’augmentation. Douleur! 
Parce que le lundi arrive trop 
vite», scande NewJeansNim sur 
scène, devant des centaines de 
jeunes Coréens qui dansent en 
rythme.
«Ca aussi ça passera, nous vain-
crons», dit-il, citant des prin-
cipes bouddhistes alors que les 

pulsations ralentissent, pendant 
un concert de musique électro-
nique organisé pour le festival 
des lanternes organisé l’anniver-
saire de Bouddha, célébré mer-
credi en Corée du Sud.
Les images de ses performances 
excentriques et pleines d’énergie 
sont vite devenues virales : Youn 
en robe de moine aux longues 
manches flottantes et au crâne 
rasé, danse, chante et mixe.
«Je ne m’attendais pas à une 
telle réaction. C’est boulever-
sant», confie-t-il à l’AFP avant 
de se produire à Séoul le week-
end dernier.
Son inspiration de DJ boudd-
histe lui est venue naturelle-
ment, assure-t-il. «Ma mère était 
bouddhiste et j’ai fréquenté les 
temples dès mon plus jeune âge, 
donc le bouddhisme s’est impo-
sé à moi naturellement».
Et ses paroles motivantes sont 
«juste ce que je me suis dit l’an-
née dernière quand je n’avais 
pas de travail et que j’avais du 
mal à m’en sortir : les bons jours 
sont à venir».
Interdiction en Malaisie

Des paroles qui parlent à de 
nombreux Sud-Coréens. «Ses 
messages réconfortent les jeunes 
d’une vingtaine ou d’une tren-

taine d’années qui sont épuisés et 
se sentent désespérés», explique 
Kang Min-ji, une jeune femme 
de 26 ans qui ne s’intéressait pas 
au bouddhisme auparavant.
«J’ai toujours pensé que le 
bouddhisme était conservateur 
jusqu’à ce que je voie ses per-
formances de DJ», ajoute-t-
elle. Mais en Malaisie, pays en 
majorité musulman avec une 
importante minorité bouddhiste, 
où NewJeansNim s’est produit 
début mai, un deuxième concert 
a été annulé après des protesta-
tions.
«Des plaintes ont été déposées à 
la police contre la prestation de 
DJ NewJeansNim en Malaisie 
par des groupes bouddhistes et 
des particuliers», a expliqué à 
l’AFP Eow Shiang Yen, secré-
taire général de l’Association 
des jeunes bouddhistes de Ma-
laisie.
Son comportement et sa te-
nue vestimentaire ne sont 
pas conformes aux croyances 
bouddhistes, selon lui.
Bouddhisme « branché »

En Corée du Sud, le président de 
l’Ordre Jogye, qui représente le 
bouddhisme traditionnel dans le 
pays, encourage NewJeansNim, 
considérant que le DJ peut attirer 

de nouveaux adeptes.
«Les jeunes pensent que le 
bouddhisme est difficile et vieil-
lot», note le vénérable Jinwoo 
Seunim. «Pour casser cette 
image, il est préférable de ne pas 
être trop attaché à la tradition» 
dans un contexte où la pratique 
religieuse décroît.
Autre approche innovante, cette 
année au Salon international du 
bouddhisme à Séoul, les visiteurs 
ont pu prier avec un bouddha IA, 
acheter des vêtements inspirés 
par les écritures et manger des 
chocolats en forme de bouddha.
NewJeansNim a joué un mor-
ceau en fermeture du salon dont 
le nombre de visiteurs a triplé 
par rapport à l’an dernier, avec 
80% de jeunes, selon les organi-
sateurs.
«Il y a plus d’événements boudd-
histes pour les jeunes, et ils sont 
plus +branchés+ maintenant», 
indique à l’AFP Choi Kyung-
yoon, un Sud-Coréen de 28 ans 
vivant à Séoul.
Pour sa part, NewJeansNim mi-
nimise sa contribution au rajeu-
nissement de l’image du boudd-
hisme en Corée du Sud. «Je n’ai 
rien fait vraiment». «Les moines 
sont très ouverts d’esprit et je me 
contente de les accompagner».

Le prince Harry et Meghan 
Markle ont fait un voyage re-
marqué au Nigéria. En effet, le 
couple s’est retrouvé, sans ses 
enfants, en Afrique pour rencon-
trer des acteurs économiques du 
pays mais aussi des écoliers et 
leurs professeurs. D’ailleurs, la 
duchesse de Sussex, qui était 
absente de la fête des Mères, a 
eu une tendre pensée pour son 
fils Archie mais aussi Lilibet, sa 

fille. Mais il se pourrait que son 
aîné pourrait l’obliger à renouer 
le contact avec son beau-père 
Charles III.
En effet, selon l’expert royal 
Tom Quinn, Archie manque-
rait beaucoup à son grand-père. 
«Le roi Charles n’a pas vu son 
petit-fils Archie depuis 2022 et 
Archie lui manque vraiment 
–   de nombreux livres d’Archie 

parlent de rois, de princesses et 
de châteaux et il en sait assez 
pour savoir que son grand-père 
vit dans un château.»
Pour l’expert qui a donné une 
interview au Mirror, Archie 
pourrait alors “fantasmer” la vie 
de son grand-père. Toutefois, 
aucun voyage en Angleterre 
n’est prévu pour les enfants des 
Sussex. Ils restent aux États-

Unis. Et même le jour de la 
fête des Mères, Meghan Markle 
n’était pas présente.
Mais elle a lancé un joli message 
lors de son voyage au Nigéria : 
«Il semble approprié que même 
si nos enfants nous manquent, 
mes bébés me manquent, cela 
semble très approprié d›être 
dans la patrie et au sein de la 
famille.”.

La cérémonie d’ouverture 
du Festival de Cannes, 
animée par l’actrice Ca-

mille Cottin et marquée par la 
remise de la Palme d’or d’hon-
neur à Meryl Streep, a rassem-
blé, mardi, plus de deux mil-
lions de téléspectateurs.

La cérémonie d’ouverture du 
77e Festival de Cannes a été sui-
vie en moyenne par 2,3 millions 
de téléspectateurs sur France 2 
et france.tv mardi 14 mai. Un 
record, s’est félicité France 
Télévisions dans un communi-
qué. Cela représente une part 
d’audience de 13,4%, d’après 

les données de Médiamétrie.

«La cérémonie atteint son pic 
à 20h avec 3 millions de télés-
pectateurs», a précisé mercredi 
15 mai le groupe public, qui a 
remplacé Canal+ comme parte-
naire média du festival depuis 
deux ans.

Un casting 100% féminin

L’année dernière, l’événement 
avait été regardé par 2 mil-
lions de téléspectateurs (12,6% 
de part d’audience). Le média 
vidéo en ligne Brut, partenaire 
officiel aux côtés de France Té-
lévisions, a aussi diffusé la cé-

rémonie d’ouverture et d’autres 
contenus, qui ont également 
enregistré une audience record 
avec plus de 20 millions de per-
sonnes touchées dans le monde.

Camille Cottin aux manettes, 
Meryl Streep à l›honneur, Ju-
liette Binoche lui remettant une 
Palme d›or, Zaho de Sagazan 
interprétant Modern Love de 
David Bowie pour rendre hom-
mage à la présidente du jury et 
actrice Greta Gerwig... Le cas-
ting était 100% féminin pour 
cette cérémonie, avec la volonté 
affichée de faire une place au 
mouvement #MeToo.

En Corée du Sud, un «  moine  » DJ à l’avant-garde 
du bouddhisme cool

En Bref...

Festival de Cannes 2024 

la cérémonie d’ouverture a battu un record d’audience, 
avec 2,3 millions de téléspectateurs
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L’Algérie a décroché 
la 1ère place aux 
niveaux maghrébin, 

africain et arabe en termes 
de nombre d’établissements 
d’enseignement supérieur 
classés dans le cadre du 
classement mondial «Times 
Higher Education (THE): The 
Young University Rankings 
2024, a indiqué mercredi un 
communiqué du ministère de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique.
Ce classement, «à travers lequel 
134 millions citations ont été 
analysées à partir de plus de 
16,5 millions de publications de 
recherche et de sondages menés 
auprès de 68.000 chercheurs, 
a classé 21 établissements 

universitaires algériens ce qui 
représente une évolution par 
rapport à l’édition 2023, ayant 
connu le classement de 11 
établissements universitaires 
algériens, et à 2022 où 9 
établissements ont été classés, 
tandis qu’un seul établissement 

universitaire au niveau national 
a été classé en 2018».
Lancé en 2012, ce classement 
qui concerne les universités 
créées depuis moins de 50 ans, 
a classé l’Université de Sidi Bel 
Abbès parmi les 500 meilleurs 
établissements universitaires 

au niveau mondial, rappelle le 
ministère.
Ces résultats «reflètent les 
efforts déployés par le secteur 
pour améliorer la position 
des établissements nationaux 
d’enseignement supérieur 
dans les différents classements 
mondiaux et promouvoir 
leur visibilité à l’échelle 
internationale».
Le ministère a indiqué, en 
outre, que le classement «The 
Young University Rankings», 
concernait les établissements 
d’enseignement supérieur créés 
depuis moins de 50 ans, alors 
que les établissements qui 
n’assurent pas une formation 
de post graduation, ou ayant 
publié moins de 1000 articles 

scientifiques entre 2018 et 
2022, avec un minimum de 150 
articles/an ont été exclus.
Ce classement repose sur 
plusieurs indicateurs qualitatifs 
et quantitatifs, dont le nombre 
d’enseignants chercheurs 
et d’étudiants ainsi que la 
production scientifique et son 
impact sur les bases de données 
(SCOPUS) et ce, à travers 
l’utilisation de 13 indicateurs de 
comparaison les plus inclusifs 
et équilibrés, répartis sur cinq 
(5) principaux axes, à savoir: 
la qualité de l’enseignement 
supérieur, la qualité de 
la recherche scientifique, 
les citations, l’ouverture 
internationale et l’impact sur 
l’industrie.

L’ambassade de l’Espagne 
en Algérie lève le voile sur 
un nouveau programme de 

bourses permettant de poursuivre 
son master sur son territoire. Le 
programme AECID s’adresse aux 
ressortissants des pays de l’Amérique 
latine, l’Afrique et le Moyen-Orient.
Les bourses AECID se déclinent 
selon plusieurs sous-programmes, 
permettant à ces ressortissants 
étrangers de poursuivre leur master, 
faire des recherches ou bénéficier 
d’une opportunité de stage sur le 
territoire espagnol.
Master, recherches, stage de 
formation : le programme de bourses 
AECID ouvre la voie aux Algériens
Ce programme comprend plusieurs 
opportunités à suivre selon le profil 

du candidat. Les sous-programmes 
se déclinent comme suit :
• Master : ce sous-
programme offre la possibilité à 
des agents fonctionnaire du secteur 
public de profiter d’un séjour de  11 
mois en Espagne pour obtenir son 
master. Et ce, à partir du 1ᵉʳ septembre 
2024 jusqu’au 31 juillet 2025 ;
• Le Master espagnol : 
son objectif est de permettre aux 
candidats de poursuivre pendant 
11 mois un master en Espagne 
en relation avec l’enseignement 
espagnol, les langues et la culture 
espagnole ;
• Un séjour de recherches : 
Cette modalité octroie des bourses 
de recherches à des chercheurs et 
enseignants universitaires, pour un 

séjour de 6 à 9 mois en Espagne. Les 
candidats à ce programme peuvent 
demander deux délais : du 1ᵉʳ octobre 
2024 au 30 juin 2025, du 1ᵉʳ janvier 
2025 au 30 juin 2025 ;
• Stage de formation : le 
programme prévoit l’octroi d’une 

bourse de réalisation d’un stage de 
formation d’une durée de six à neuf 
mois ;
• École diplomatique : 
cette modalité octroie une bourse 
de neuf mois aux candidats, afin 
qu’ils suivent les cours du Master 

interuniversitaire en diplomatie et 
relations internationales de l’École 
diplomatique.
Comment candidater à ce programme 
?
Par ailleurs, ces bourses comprennent 
une allocation mensuelle allant 
jusqu’à 1900 euros, selon le 
programme choisi. Mais aussi une 
aide aux frais d’inscription de 5000 
euros. Cette bourse couvre aussi 
l’assurance maladie et accident du 
candidat.
Par ailleurs, pour pouvoir décrocher 
l’une des précédentes bourses, il 
convient d’envoyer sa candidature 
via le site officiel de AECID (cliquer 
ici). La date limite des inscriptions 
et le dossier de candidature sont 
détaillés sur le site.

La Direction Générale 
des Étrangers (DGE) en 
France a annoncé une 

nouvelle initiative concernant 
les étrangers résidant dans le 
pays et détenant déjà un permis 
de séjour français. De nouvelles 
mesures pour le renouvellement 
du document sont en place et les 
concernés doivent désormais 
passer par une nouvelle 
procédure.
Renouvellement des permis de 
séjour : la France actualise son 
système
Cet effort, mené à travers un 
nouvel outil baptisé PERSée, est 
une réponse aux préoccupations 
concernant les infractions 

et les graves conséquences 
que pourraient rencontrer 
les étrangers qui tardent à 
renouveler leur permis de séjour.
Selon les directives établies, 
les étrangers concernés 

recevront désormais deux 
notifications : l’une par courrier 
et l’autre par SMS, émanant 
de l’administration numérique 
des étrangers en France. Ces 
notifications les avertiront de 
l’approche de l’expiration de 
leur permis et de la date limite 
pour entamer les démarches de 
renouvellement.
La première notification, 
envoyée électroniquement, 
sera délivrée quatre mois avant 
l’expiration du permis, tandis 
que la seconde sera transmise 
environ neuf semaines avant la 
date butoir.
Outre son objectif de prévention 
des infractions, cette initiative 

vise également à encourager 
les étrangers à renouveler leur 
permis à temps. En réduisant 
la nécessité de recourir à des 
documents temporaires, elle 
cherche également à éviter 
les pertes d’emploi et les 
suspensions des avantages 
sociaux associés à l’expiration 
du document.
Quand demander un 
renouvellement de son permis 
de séjour ?
Toutefois, il convient de noter 
que les étrangers détenteurs d’un 
permis de séjour français ne 
peuvent pas initier leur demande 
de renouvellement plus de quatre 
mois à l’avance. La demande 

doit être déposée au plus tard 
deux mois et une semaine avant 
la date d’expiration du permis.
Pour ceux qui tarderaient à 
renouveler leur document, 
des sanctions financières sont 
prévues. En effet, tout retard 
dans le dépôt de la demande de 
renouvellement après expiration 
du permis entraînera une amende 
de 180 euros.
Cette nouvelle mesure vise 
à assurer la conformité des 
étrangers résidant en France avec 
les règles en vigueur en matière 
de séjour, tout en garantissant 
leur accès continu aux droits et 
aux services offerts par le pays.

YOUNG UNIVERSITY RANKINGS 2024:

 L’Algérie à la 1ère place aux niveaux maghrébin, 
africain et arabe

Programme aeCID 24/25 :

L’Espagne offre des bourses d’études pour les étudiants Algériens

PermIs De séjour – FranCe :

 Nouvelles mesures pour les résidents étrangers


